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Они возвращаются
Полюбившиеся горожанам  

новогодние фигуры 
снова появятся  

на улицах Ульяновска

ТВ-программа  
на Всю неделю!

стр. 13 - 20

  ► 4 учителя представят Ульяновскую 
область на федеральном этапе  
конкурса «Педагогический дебют».

Ульяновская IT-компания   ►
ITECH.group получила  
«Премию Рунета» в номинации  
«Экология и окружающая среда».

  ► 18 ульяновских НКО стали  
победителями президентского  
конкурса грантов.

  ► 2 первых трамвая, безвозмездно 
переданных Ульяновску  
московским правительством,  
прибыли в город 25 ноября.

  стр. 27

фототемановости одной строкой àà

Мода - это  
революция

Красивую точку в че-
реде осенних культурных 
мероприятий вот уже ше-
стой год подряд ставит 
Всероссийский фести-
валь моды «Симбирский 
стиль». На этот раз он 
прошел в духе революци-
онных настроений.

 http://ulpravda.ru/narodka
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цитата неделиà

планируют выделить в 2018 году  
из областного бюджета  

на газификацию населенных 
пунктов региона.

цифра неделиà

300
миллионов 

фотофактà

УАЗ вручил ключи от новой «буханки» первому чемпиону России 
по скейтбордингу Дмитрию Двойнишникову из Санкт-Петербурга. 
Авто расписано стрит-арт-художником специально для него. 
Подарок, конечно, привел в восторг спортсмена. А на автозаводе 
заявили, что в следующем году представят новую специальную 
версию «буханки» для скейтбордистов.

Иван ПОРФИРЬЕВ

Вчера в областном Дворце 
творчества детей и молодежи 
открылся детский центр 
по безопасности дорожного 
движения. 

В центре будет работать пере-
движная «Лаборатория безопас-
ности». Она представляет собой 
микроавтобус, в котором нахо-
дится огромное количество ин-
вентаря и оборудования. Это ве-
лосипеды, самокаты, дорожные 
знаки, дорожные конусы. Есть в 
лаборатории даже макет автобу-

са и остановки. С помощью всего 
этого детям наглядно объяснят, 
как правильно переходить доро-
гу, обходить автобус, заходить в 
общественный транспорт и дру-
гие основы Правил дорожного 
движения. Причем это будут не 
просто лекции, а моделирование 
конкретных дорожных ситуаций, 
в которых могут оказаться маль-
чишки и девчонки. 

Как отмечают в ГИБДД, благо-
даря мобильности «Лаборатории 
безопасности» занятия с детьми 
и их родителями можно прово-
дить не только в Ульяновске, но и 
в районах области. 

Марк КРОЛЬСКИЙ

Ульяновскую область отметили 
в числе субъектов, которые 
укладываются в установленные 
сроки по выполнению про-
грамм создания комфортной 
городской среды. 

Регион упомянул министр 
строительства и жилищно-комму-
нального хозяйства РФ Михаил 
Мень во время всероссийского 
видеоселекторного совещания.

Так, благоустройство в обла-
сти выполнено на 94%, тогда как 
средний уровень завершения 
работ по стране составляет всего 
80%. Михаил Мень сказал, что в 

текущем году должны быть при-
ведены в порядок 19 570 дворов, 
220 парков и 2,5 тысячи обще-
ственных пространств.

В Ульяновске, по словам зам-
преда правительства Светланы 
Колесовой, более чем на полови-
ну завершились работы в парках 
Дружбы народов и «Прибрежный». 
В Димитровграде завершается 
благоустройство территории по 
проспекту Ленина от здания ЦКиД 
«Восход» до улицы Курчатова. 
На финальной стадии работы и в 
Инзе: идет подготовка к монтажу 
подсветки стелы в честь погибших 
воинов диатомового комбината, 
продолжается установка лавочек 
по улице Красных Бойцов.

Автобус в автобусе 

В Новый год - с благоустройством

Андрей ТВОРОГОВ

Официально День матери 
в России стали отмечать 
ежегодно с 1998 года  
в последнее воскресенье 
ноября. 

Для ульяновцев День матери - 
особый праздник, ведь в нашем 
регионе проживают почти 11 000 
многодетных семей. В каждой 
минимум по трое детей, ну а в 
некоторых пять и даже семь. Как 
живут и как справляются с труд-
ностями мамы в этих семьях, 
«Народная газета» расскажет из 
первых уст. 

С наших мам начинается роди-
на, потому что мама учит своего 
ребенка не только говорить и хо-
дить, но и быть настоящим чело-
веком, достойным гражданином  
Отечества. Именно поэтому по 
всей России и в Ульяновской об-
ласти поддержка материнства и 
детства, укрепление института се-
мьи были и остаются главными за-
дачами государства и общества.

Особую благодарность глава 
региона выразил многодетным 
мамам. 19 женщин получили бла-
годарственные письма от губерна-

тора Сергея Морозова по случаю 
Дня матери. Лидие Погодиной, Та-
тьяне Мордвиновой, а также нашей 
коллеге Ванде Аисовой вручили 
почетные знаки от правительства 
Ульяновской области. На церемо-
нии награждения наш корреспон-
дент с ними и познакомился.

не следуйте планам
Растить семерых детей - даже 

проще, чем двух-трех, увере-
на Лидия Погодина. Вообще-то 
стольких она заводить не плани-
ровала - сама была из многодет-
ной и знала, какой это труд. Да 
только муж хотел большую семью. 
Сначала уступила мужу, а потом 
поняла: не зря уступила!

- Первые годы было тяжело. 
Когда был один ребенок, когда 
было двое, когда трое. А потом 
вдруг стало легче! - рассказыва-
ет Лидия Погодина. - Сейчас их 
семь. Пять девочек, два мальчика. 
Старшие помогают растить млад-
ших, в доме кипит хозяйство! А 
ведь даже не планировала…

Старшей дочери Юле сейчас  
20 лет, а младшему Кириллу -  
2 годика. Жили счастливо, и дом 
был, по признанию мамы, пол-
ной чашей - муж неплохо за-
рабатывал, и сама Лидия после 
рождения четвертого ребенка 
окончательно ушла с работы (она 
трудилась вязальщицей). 

Вот только в прошлом году в их 
семье случилась беда: трагически 
погиб глава семьи. Лидия осталась 
одна с семью детьми, однако и те-
перь не отчаивается и не унывает. 
Помогают бабушки и дедушки, 
помогает и правительство.

- Семья Погодиных столкнулась 
с настоящей трагедией, и мы 
считаем, что наш долг оказать им 
всю возможную помощь, - отме-
тил губернатор Сергей Морозов. 
- Такие, как Лидия, - пример для 
всего региона и всей страны. 

На прощание Лидия еще раз 
повторяет нам свое напутствие: 
«Дети - это совсем не тягость. 
Самое сложное - трое. А после 
все нормально!».

После трёх -      не тяжко!

Член Комитета СФ по социальной политике 
Валентина ЗГАнИЧ:

- Развитие различных форм 
семейного устройства нуждается  
в активной поддержке. Наша 
задача - спасти и защитить 
институт семьи, который 
во все времена в России был 
основой государства, и помочь 
детям-сиротам стать 
полноценными гражданами.
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300 
миллионов 
планируют выделить в 2018 году 

из областного бюджета на гази-
фикацию населенных пунктов ре-
гиона.
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Неблагоприятные дни 
Будьте особенно внимательны к себе и своему здоровью  
в следующие дни декабря 2017 года:
3 декабря (воскресенье) - 16.27 - 8.55;
10 декабря (воскресенье) - 13.16 - 10.51;

18 декабря (понедельник) - 8.29 - 16.30;
26 декабря (вторник) - 12.43 - 00.58.
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СТАТИСТИКАà

Да будет газ!
В 2018 году к участкам для много-

детных семей в Ишеевке планируют 
проложить газопровод, а в Луговом 
- электросети. Вопросы проведения 
инженерных сетей и коммуникаций 
глава администрации Алексей Гаев 
обсудил с собственниками зем-
ли. В Луговом семьям выделили  
1 773 участка, 10 получили разреше-
ние на строительство. В этом году 
здесь проложили временную дорогу. 
В Ишеевке предоставили 53 участка. 
Сейчас здесь строительство ведут 
две семьи. 

Щедрый вторник
Ульяновцы присоединились к меж-

дународному движению «ЩедрыйВ-
торник»: прошли акции на оказание 
помощи детям, оставшимся без 
попечения родителей, многодетным 
семьям, пожилым гражданам.

Научат волонтёрству
1 декабря завершится прием зая-

вок на участие в качестве доброволь-
ца в Международном спортивном 
форуме «Россия - спортивная держа-
ва», который пройдет в Ульяновске. 
Обучение будет вестись в выездной 
школе современного волонтера.

КороТКоà

Мы ещё Молодые
В семье Татьяны Мордвиновой 

детей пять: старшему сыну 22 года, 
он уже работает, старшей дочке  
19 лет, и она уже имеет своего 
ребенка. Так что Татьяну с полным 
на то правом можно назвать ба-
бушкой! Да только язык не пово-
рачивается - ее младшему Мише 
едва исполнилось три года. Да и 
выглядит, надо сказать, Татьяна 
далеко не как бабушка!

- У нас было трое детей - сын 
и две дочери, но когда они стали 
старше, мы с мужем поняли, что 
нам скучно. Спустя 12 лет после 
рождения последнего ребенка ре-
шили, что хотим еще, - смеясь, рас-
сказывает Татьяна. - В конце концов 
мы еще молодые! Так и стали на-
стоящей многодетной семьей.

Семья их, кстати, не совсем 
обычная: Татьяна с мужем поже-
нились, когда ей было… 16 лет!  

Говорят, такие браки недолговеч-
ны, распадаются через год-два. 
Что же, вот вам пример обратного -  
23 года вместе! 

Супруги работают в пожарной 
охране, сама Татьяна - диспетче-
ром, а ее муж - водителем. Причем 
работают в одной смене. На детей 
времени хватает, благо график сут-
ки через трое. Трое суток Татьяна 
с детьми, потом - на дежурство. А 
с ребятами нянчатся бабушки, де-
душки да старшие брат и сестры.

- Мы надеемся, что многодет-
ность станет традицией в Улья-
новской области, - завершил це-
ремонию Сергей Морозов. - Улья-
новская область одной из первых в 
России поняла, что эту категорию 
семей нужно отмечать, поддер-
живать. Те женщины, которых мы 
отметили сегодня, - это основа на-
шего будущего, наша опора, и каж-
дая из них заслужила признание.

После трёх -      не тяжко!

- У нас растет количество 
многодетных семей,  
и я думаю, что это 
скорее заслуга мам. Отцы 
поддерживают, однако  
по большому счету именно 
на мам ложится весь 
груз бытовых тягот. 
И все-таки уверен, что 
многодетные семьи - это 
норма. Отрадно при этом 
то, что нормой становятся 
и приемные семьи. Среди 
многодетных семей много 
таких, в которых по два, 
три приемных ребенка. 
Детские дома в Ульяновской 
области хорошие, однако 
мы надеемся, что нам 
удастся уменьшить их 
количество до минимума. 

Заместитель министра  
здравоохранения, семьи  
и социального благополучия  
Андрей БАрАнов:

3Народная газета
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нА САйТе 

Марк КроЛЬСКИЙ

Главный финансовый  
документ принят  
Законодательным собранием 
во втором чтении. 

Если на первом заседании 
традиционно определяются с 
основными параметрами дохо-
дов, то на втором рассмотрении 
предстоит самое трудное - опре-
делить расходы.

- Бюджету предшествовали 
большая работа в комитетах ЗСО, 
рассмотрение в Общественной 
палате, консультации с жителями 
региона. Бюджет впервые дает 
нам большие перспективы, пото-
му что составлен с профицитом и 
основан на наказах избирателей, 
- отметил перед заседанием спи-
кер регионального парламента 
Анатолий Бакаев.

С бюджетным посланием пе-
ред законодателями выступил 
губернатор Сергей Морозов. 
Вместо заявленного по регла-
менту часа глава региона го-
ворил на полчаса больше. Это 
неудивительно. Сергей Ивано-
вич подробно остановился на 
каждом пункте финансовых трат 
и указал главные принципы бюд-
жетной политики.

- Мы не сводим бюджет, как во 
многие предыдущие годы, к пла-
нам на выживание. Наша задача 
более амбициозная. Как когда-то 
говорил Ленин: «Надо учитывать 

момент и быть смелым в реше-
ниях», - тут речь губернатора 
была прервана бурными апло-
дисментами, к которым не при-
соединились только (заметьте) 
депутаты-коммунисты. - Наша 
мечта, наша цель, к которой мы 
стремимся и ради которой мы 
работаем, - создание обще-
ства социального благополучия 
с высоким благосостоянием и 
качеством жизни, с возможно-
стью реализации творческого 
потенциала для каждого жителя 
нашего региона.

Большая часть расходной ча-
сти - 71,6% - будет тратиться 
на социальную сферу. Министр 
финансов Екатерина Буцкая 
упомянула о том, что значитель-
ный объем средств направят на 
выплату зарплат, социальных 
пособий и лекарственное обе-
спечение льготников. 

В числе приоритетов значатся 
также образование, здравоох-
ранение, спорт, культура, бла-
гоустройство населенных пун-
ктов, демографическая политика 
и развитие информационных 
технологий. Последние будут 
активно внедряться в различные 
сферы жизни, в первую очередь 
в медицину. Это связано еще и с 
тем, что следующий год объяв-
лен на территории области Годом 
умных цифровых технологий.

Продолжится строительство 
социальных учреждений. На сле-
дующий год запланировано про-

должение возведения детского 
сада на 280 мест в Барыше, школ 
в микрорайонах «Искра» и «Юго-
Западный», ФОКа в Солдатской 
Ташле, бассейна в Инзе и Цен-
тра художественной гимнасти-
ки. Завершатся реконструкция 
Центрального стадиона «Труд» 
и капитальный ремонт Межре-
гионального центра компетен-
ций. Что касается культуры, то в 
перечень ремонтируемых объ-
ектов попали дома культуры в 
Вешкайме, Игнатовке (Майнский 
район), Радищево, Тереньге,  
ДК «УАЗ» и Ленинский мемо-
риал. Новые клубы появятся в 
Архангельском (Чердаклинский 
район) и Среднем Сантимире 
(Новомалыклинский район).

Это далеко не полный список 
того, что будет построено и от-
ремонтировано. Тем более что 
он может меняться, естественно, 
в сторону расширения. Ведь на 
встрече, предшествующей при-
нятию бюджета, было заключено 
соглашение, по которому допол-
нительные доходы в следующем 
году будут направляться на вы-
полнение социальных обяза-
тельств.

Не забыт и реальный сектор 
экономики. В первую очередь 
помощь пойдет на инновацион-
ные отрасли и внедрение пере-
довых технологий.

Подробнее о принятом бюд-
жете и распределении расходов 
читайте на стр. 5. 

Большие перспективы бюджета

Поймай удачу  
с «Народной»
По доброй традиции в новом году мы проведем  
розыгрыш призов среди наших верных подписчиков.  
на кону - ценные призы. Удачи!

«народная газета»: ближе к людям!

Купон розыгрыша призов
подписКа на I полугодие 2018 года

ФИО ________________________________________________________________________________________________

Контактный телефон, адрес проживания:______________________________________________________________

____________________________________________________________________________________________________

Дата подписки на I полугодие 2018 г. ____________________________________________________________________
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Пусть говорят

В регионе будет переформатирована работа Ассоциации экологических коммерческих предприятий.   ►
Соответствующее решение принял губернатор Сергей Морозов на заседании профильной организации. 

* Авторский стиль сохранен, орфография и пунктуация исправлены.

дневнИк губернатораà

Воспитательный  
диктант

В минувшее воскресенье Улья-
новская область присоединилась к 
Всероссийскому географическому 
диктанту. Образовательная акция про-
ходила одновременно в 26 государ-
ствах мира.

На аппаратном совещании губерна-
тор Сергей Морозов отметил, что эта 
акция воспитывает в россиянах любовь 
как к малой, так и к большой родине. 
Диктант состоял из 30 вопросов раз-
ной степени сложности, разработан-
ных на базе общего и среднего общего 
образования. На выполнение заданий 
давалось 45 минут.

- В диктанте приняли участие более  
1 800 участников, что в два раза боль-
ше, чем в прошлом году. Но самое 
главное, что появились новые площад-
ки. Всего их было 12, и в этом году они 
располагались не только в Ульяновске 
и Димитровграде, но и во всех городах 
области, - рассказал глава Ульяновско-
го отделения Российского географиче-
ского общества Игорь Егоров.

В связи с проведением географи-
ческого диктанта губернатор вновь 
поставил вопрос о необходимости 
улучшения преподавания краеведения 
в школе. «Дети совершенно не знают 
историю области», - с горечью конста-
тировал глава региона. В ближайшее 
время этот вопрос будет активно про-
рабатываться.

Вопросы патриотического воспи-
тания подрастающего поколения на 
этом не закончились. Сергей Морозов 
выступил с предложением привозить 
юношей и девушек из муниципалите-
тов в органы регионального управле-
ния с экскурсиями. В правительстве 
области, Законодательном собрании, 
Общественной палате и министерствах 
детям будут рассказывать, чем зани-
маются представители власти и какие 
вопросы они решают.

Долги по зарплате 
вернут

Итоги социально-экономического 
развития за десять месяцев года были 
подведены на аппаратном совещании. 
Ключевой показатель - индекс про-
мышленного производства - составил 
107,4 процента.

- У нас была тенденция на пониже-
ние индекса, но в настоящее время 
мы ее смогли исправить, и даже обо-
значился небольшой рост. Я неодно-
кратно уже говорил, что прошлый год 
мы заканчивали с высокими показа-
телями, которые трудно будет побить. 
И вот сейчас есть уверенность, что по 
промышленному производству закон-
чим год в плюсе, - прокомментировал 
итоги директор Центра стратегических 
исследований Олег Асмус.

Наибольший прирост дали химическая 
промышленность (+ 55%), машинострое-
ние (+ 62%), производство транспортных 
средств (+ 50%), следом за этими отрас-
лями идут добыча полезных ископаемых, 
обрабатывающая промышленность, 
производство напитков, текстильная 
промышленность и металлообработка. 
Есть, конечно, направления, по которым 
произошло снижение. В эту группу по-
пали производство комплектующих к 
автомобилям (-20%) и кожевенная про-
мышленность (-18%).

Объем строительства составил  
663 тысячи кв. м, что на 8,6% выше, 
чем в прошлом году. Рост заметен и 
в сельском хозяйстве. А вот где его 
почти не заметно, так это в ценах - они 
поднялись всего на 1,6%. Тогда как 
средняя зарплата прибавила 8,2% и 
составила 25 тысяч 692 рубля.

Правда, долги по зарплате состави-
ли 6,8 миллиона рублей, и это самый 
негативный факт. Как отметил первый 
зампред правительства Андрей Тюрин, 
федеральный Кабинет министров по-
ставил четкую задачу - войти в следую-
щий год без просрочек.

Двухэтажные вагоны
До конца года Государственная дума 

рассмотрит во втором чтении законо-
проект, который даст право продавать 
невозвратные билеты на железной 
дороге. О поправках в Устав железно-
дорожного транспорта заявил глава 
Комитета по транспорту и строитель-
ству Евгений Москвичев.

Система продажи железнодорожных 
билетов уже готова к тому, чтобы у 
пассажира была возможность выбрать 
возвратный или невозвратный тариф. 
Стоимость самого невозвратного би-
лета должна стать меньше процентов 
на 30 по сравнению с возвратным. 
Будут ли невозвратные билеты только 
в нерегулируемом сегменте перевозок 
(СВ, купе, сидячие вагоны, «Сапсан») 
или в плацкартных и общих вагонах 
тоже, депутат не уточнил.

Пока пассажир может получить об-
ратно при отказе от поездки половину 
от стоимости проезда, если сдаст билет 
менее чем за восемь часов, но не позд-
нее, чем за два часа до отправления.

Еще одним важным документом для 
железнодорожников может стать про-
ект закона о внеуличном транспорте. 
Пока основной акцент в нем сде-
лан на регулирование деятельности  
метрополитена, но с учетом планов 
по развитию городских электричек 
и скоростных трамваев стоит внести 
корректировки, считает Москвичев. 

По словам главы РЖД Олега Бело-
зерова, в долгосрочной програм-
ме развития компании до 2025 года 
количество пассажиров, отдающих 
предпочтение пригородным поездам, 
может вернуться к пиковым значениям 
1997 года, а именно 1,482 миллиарда 
человек. 

- Решить проблему качества пасса-
жирского подвижного состава плани-
руем за счет массового использования 
современных сидячих и двухэтажных 
вагонов, - сказал Олег Белозеров.

Подготовил Марк КРОЛЬСКИЙ

Ульяновцы обсуждают в соцсетях

4 Народная газета

22 ноября  ►
В Законодательном собрании принят областной бюджет на 2018 
год во втором чтении. Во Дворце творчества детей и молоде-
жи Сергей Морозов отметил благодарственными адресами и 
памятными подарками приемные семьи. Губернатор посетил 
создающийся ситуационный центр обработки вызовов, в ко-
тором уже со следующего года будет проходить сбор и анализ 
актуальной информации в сфере транспорта, здравоохране-
ния, безопасности, экологии. 

23 - 25 ноября  ►
Губернатор провел ряд деловых встреч в Токио во время свое-
го рабочего визита в Японию. В составе делегации работали 
заместитель председателя правительства региона Дмитрий 
Богданов и генеральный директор Корпорации развития 
Ульяновской области Сергей Васин. Глава региона провел 
встречи с министром науки и технологии Японии Мацуямой 
Масадзи, советником-посланником посольства РФ Дмитрием 
Биричевским и врио торгового представителя РФ в Японии 
Андреем Загуменновым. Сергей Морозов провел переговоры 
с рядом японских компаний, среди которых «Исузу» и «Бридж-
стоун Корпорейшн». Кроме того, глава региона встретился со 
старшим вице-президентом и генеральным директором по гло-
бальной стратегии и координации «Мицубиси Корпорейшн» 
Мицуюки Такадой, с которым обсудил вопросы дальнейшего 
сотрудничества.

26 но  ► ября
Сергей Морозов принял участие во Всероссийской акции 
«Географический диктант». Всех мам Ульяновской области 
губернатор поздравил с Днем матери.

27 ноября  ►
Аппаратное совещание было посвящено решению трех осново-
полагающих для региона вопросов: повышению социального 
благополучия и качества жизни, созданию комфортных усло-
вий для предпринимательства и сотрудничеству гражданской 
области и власти. На заседании экологической ассоциации 
обсуждалось создание циклической экономики в области. С ис-
полняющим директором Российской ассоциации водоснабже-
ния и водоотведения Еленой Довлатовой обсуждались вопросы 
развития областной системы водоснабжения в следующем 
году, в том числе проектные работы по строительству очистных 
сооружений в Барыше, Новоульяновске и Инзе.

28 ноября  ►
Губернатор обсудил создание «Медицинского городка» на базе 
Ульяновской областной клинической больницы.

Дарья Рябикова 
Так и не поняла: в начале декабря на нас 

упадет огромный метеорит или мы станем 
свидетелями красивого космического явле-
ния? Пора чемоданы собирать? Или фото-
аппарат готовить?

Светлана Колесова
@KolesovaSvetla1

Проверили ход работ в парке Дружбы 
народов и выявили нарушения в части 
проведения укрепительных работ для 
будущей лестницы. Подрядчику дано по-
ручение устранить замечания.

Андрей Баранов
@Baranov_AA

Семья Лифановых получила 
заслуженную награду за победу 
в номинации «Семья - хранитель 
традиций» на всероссийском 
конкурсе «Семья года-2017», 
который проходил 24 ноября  
в г. Москве.

От всей души поздравляю 
семью Лифановых с победой и 
желаю дальнейших успехов.

Руслан Гайнетдинов
@Gainetdinov

Не стало нашего уважаемого Исаака 
Павловича Гринберга, пожалуй, самого 
заслуженного и принципиального улья-
новского предпринимателя. Мир ему.

Ольга Загуменнова 
Полоса для общественного 

транспорта на грузовой восьмер-
ке не работает: легковушки теперь 
в 2 ряда. Все автобусы в пробке.

Александр Вильчик
@vilchikan

Юбилейный сотый брак зареги-
стрирован в субботу в Кузоватов-
ском районе.

Анна Карвалейру
@anna.karvaleyru

Наконец отступила депрес-
сия в то время, как наступил 
радикулит.
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Гулия Заббарова
Елена Летучая снова побывала в 

Ульяновске.
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РАСХОДЫ НА ПРОГРАММЫ В УЛЬЯНОВСКОЙ ОБЛАСТИ (млн рублей)

ОСНОВНЫЕ ПОДХОДЫ ПРИ ФОРМИРОВАНИИ РАСХОДОВ В СОЦИАЛЬНОЙ СФЕРЕ 

В полном объёме заложены:
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Динамика доходов бюджета Ульяновской области, 
млн рублей

Трансферты Собственная база

В 2018 году доходы областного бюджета вырастут на 22% 
или 8,6 млрд рублей от уровня 2017 года

+624%

ДОХОДЫ БЮДЖЕТА УЛЬЯНОВСКОЙ ОБЛАСТИ СТРУКТУРА РАСХОДОВ БЮДЖЕТА В 2018 ГОДУ

Социальная 
политика -

32%

Образование -
22%

Экономика -
15%

Здравоохранение -
6%

Трансферты в 
МО - 6% Спорт - 3%

Культура - 2%

ЖКХ - 2%

Общегос. 
вопросы - 6%

Госдолг - 4%

Профцит - 1%
Прочее - 1%

Развитие и модернизация  
образования Ульяновской области 10 302,5

Социальная поддержка и защита  
населения Ульяновской области  9 468,4

Развитие здравоохранения  
в Ульяновской области 8 406,3

Развитие культуры, туризма  
и сохранение объектов культурного  
наследия в Ульяновской области

1 120,4

Развитие физической культуры  
и спорта в Ульяновской области 1 281,9 

Развитие транспортной системы  
в Ульяновской области 4 427,1 

Развитие сельского хозяйства  
и регулирование рынков сельскохо-
зяйственной продукции, сырья и про-
довольствия в Ульяновской области 

1 660,5 

Формирование благоприятного инве-
стиционного климата в Ульяновской 
области

 623,2

Развитие жилищно-коммунального 
хозяйства и повышение  энергетиче-
ской эффективности в Ульяновской 
области

374,2 

Формирование комфортной город-
ской среды в Ульяновской области     182,4

расходы на социально-культурную 
сферу составляют более 

• страховые взносы на ОМС  
неработающего населения  
в сумме 5 279,6 млн рублей с ро-
стом на 7,8% (382,6 млн рублей);

• расходы дорожного фонда на 
уровне доходов, формирующих 
фонд,  – 4 196,7 млн. рублей  
с ростом на 37,8%  
(1 151,0 млн рублей).

проиндексирована заработ-
ная плата в соответствии с 
указами президента Россий-
ской Федерации. В проекте 
областного бюджета на 2018 
год предусмотрены средства 
в сумме 505,2 млн рублей

проиндексирована заработ-
ная плата работников бюд-
жетной сферы «неуказных 
категорий» на 4%  
в сумме 375,0 млн рублей

проиндексированы меры со-
циальной поддержки граждан 
Ульяновской области на 4,3% 
в сумме 199,7 млн рублей

на развитие института семьи 
и детства («детский бюджет»)  
предусмотрено 12 222,5 млн 
рублей, с ростом на 13,4%,  или 
1 448,6 млн рублей, к первона-
чальному бюджету 2017 года
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Структура расходов бюджета в 2018 году

УЛЬЯНОВСКАЯ МЕЧТА: 
СОЦИАЛЬНОЕ БЛАГОПОЛУЧИЕ

• высокое благосостояние и качество жизни 
• счастливые люди 
• возможность реализации творческого 

потенциала

УЛЬЯНОВСКАЯ МЕЧТА: 
ИННОВАЦИОННАЯ, УСТОЙЧИВАЯ ЭКОНОМИКА 

• отвечающая на глобальные вызовы 
• с ежегодными темпами роста выше 

среднероссийских

УЛЬЯНОВСКАЯ МЕЧТА: 
ОТКРЫТАЯ ВЛАСТЬ И СПЛОЧЁННОЕ ОБЩЕСТВО

• открытость власти
• управленческая инициатива и реформы
• самоорганизация гражданского 

общества
• социальная сплочённость

Общегос.
вопросы - 6%

Госдолг - 4%

Профицит - 1%

Прочее - 1%

Уверен, что нынешние и будущие поколения, как и наши великие предки, 
сделают всё для благополучия и процветания Отечества

В.В. Путин

УЛЬЯНОВСКАЯ МЕЧТА:

СОЦИАЛЬНОЕ  
БЛАГОПОЛУЧИЕ

ИННОВАЦИОННАЯ, 
УСТОЙЧИВАЯ ЭКОНОМИКА

ОТКРЫТАЯ ВЛАСТЬ 
И СПЛОЧЁННОЕ ОБЩЕСТВО

Ориентир - развитие 
Впервые за постсоветский период бюджет Ульяновской области  
сверстан с профицитом 

 
На мой взгляд, отличительной особен-
ностью бюджета-2018 является тот 
факт, что главный финансовый доку-
мент основывается на наказах жите-
лей области, учитывает их основные 
пожелания. С ростом заложены сред-
ства на программы здравоохранения, 
образования, благоустройства, охрану 
общественного порядка. Теперь наша 
главная задача - выполнить все обе-
щания, которые были даны людям при 
формировании бюджета.

Анатолий Бакаев, 
 председатель 

Законодательного  собрания:
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Народная линия

Телефон «народной линии» 30-17-00, адрес для писем: 432017, г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11, электронная почта: glavrednarod@mail.ru. 

Если у вас есть вопросы к исполнительной, законодательной  
и судебной власти, вы можете задавать их на страницах нашей газеты

С 1 января 2018 года ульяновцы смогут получить полис обязательного медицинского  ►
страхования онлайн. Такая услуга будет предоставляться на портале госуслуг.

брюзга неделиà

вопрос - ответà
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Половинка моя
Нахожусь в разводе, сыну через год исполнится 18 лет.  
Сейчас живем в коммуналке, надо как-то решать квартирый 
вопрос. В собственности ребенка 1/2 доли однокомнатной 
квартиры, 1/2 - у его отца. Можно ли отца ребенка обязать 
продать квартиру и выплатить ребенку стоимость его доли 
(выкупить долю он не сможет) или ждать совершеннолетия? 
Есть ли какие-то другие варианты? Возможен ли обмен моей 
комнаты на долю в квартире (правда, комната стоит дороже, 
чем доля в той квартире, где живет бывший муж)? 

Мария Колокольцева, Мелекесский район

Ответ подготовлен Ульяновским региональным отделением  
Ассоциации юристов России:

- Вы, как законный представитель, в интересах своего сына мо-
жете продать долю, принадлежащую ему, любому постороннему 
лицу. Для этой сделки согласия второго участника общей долевой 
собственности не требуется. Однако прежде всего необходимо 
получить согласие органов опеки и попечительства. Также при 
продаже доли необходимо соблюдать требования ст. 250 ГК РФ, 
то есть в первую очередь следует направить отцу уведомление о 
продаже доли, указать стоимость доли и условия продажи. Если 
отец не выкупит долю, не ответит в течение месяца со дня по-
лучения уведомления, то вы сможете продать долю сына любому 
постороннему лицу. Сделки по отчуждению долей в обязательном 
порядке нотариально удостоверяются. 

Не дарите мне 
соседа-людоеда
Анатолий Сидоров

Жили-были ульяновцы в многоквартир-
ном доме под управлением ЖСК. Долгие 
годы выстраивали соседские отношения: 
учились не сорить в подъездах, не курить 
на лестничных площадках, не вырезать 
вентиляционные короба ради установки 
холодильников - от многих негативных 
«не» отказались. Тут бы и сказке начало - 
живи-поживай, добра наживай. Но, как 
говорится, бес не дремал.

Недавно в их доме произошел простейший 
процесс купли-продажи одной из квартир. 
На место старых и добрых соседей въехал 
гражданин со специфическим, скажем мяг-
ко, пониманием добрососедства. Он начал 
мусорить в подъезде, курить на лестничной 
площадке, устраивать шумные вечеринки 
по ночам и даже совершать прогулки… на-
гишом. Все попытки образумить новосела не 
увенчались успехом: учителей беспокойный 
молодой человек отправил на пешеходную 
прогулку в известном направлении. Предста-
вители правоохранительных органов отреа-
гировали стандартно: криминала нет, значит, 
беспокоиться не о чем. К участковому не 
придерешься - один за всех, как та актриса. 
Действительно: гражданин купил квартиру в 
этом доме - право имеет; никого не подпуска-
ет к ней - Конституция его защищает; плюет 
на общественное мнение с последнего этажа 
- тоже не упрекнешь, так как не член ЖСК. А 
соседям-то что делать - так и любоваться на 
этого доморощенного «Аполлона»?

Новоселы достаточно консервативны в 
своих антиобщественных поступках. При 
заселении в новый дом они, как правило, 
отхватывают в личное пользование часть 
общего коридора (вместе с пожарным или 
электрическим щитом); вешают охладитель-
ный блок кондиционера над окном соседа, 
изводя его круглосуточной капелью по же-
стяному подоконнику; перерезают вентиля-
ционный короб. Это действия долгосрочного 
давления. По мелочам: курят и бросают 
окурки на нижние балконы, мусорят у мусо-
ропроводов, устраивают громкие гулянки, 
прикармливают голубей.

Невольно возникает вопрос: что это за 
люди, откуда они прибывают в наши много-
квартирные муравейники? Длительный пери-
од наблюдения за конфликтными соседями 
позволяет сделать вывод, что в большинстве 
своем они - отселенцы. 

По Конституции они - равноправные с 
нами граждане. По поведению - злодеи. Как 
от них защититься? Одна идея есть (другие, 
надеюсь, подскажут читатели). Обществен-
ность некоторых поселений Древней Греции, 
пытаясь укрепить равенство граждан, требо-
вала, чтобы соседи независимо от богатства 
и сословности питались за общим столом. 
Если место за ним по какой-то причине осво-
бождалось, то новичка должна была принять 
ВСЯ (!) община (а вдруг он чавкает?!). Даже 
если один едок за столом против (как среди 
постоянных членов Совета Безопасности 
ООН), то новичка к миске не допустят. Не 
пора ли и нам создать такой фильтр в кол-
лективе жителей многоквартирного дома? 
Не ровен ведь час - купит квартиру людоед, 
и что от нас останется?..

Приятельница 
порекомендовала мне 
обратиться к юристу, чтобы 
тот пересчитал мне пенсию. 
Когда я увидела расценки за 
его услуги, мне стало дурно. А 
разве пенсионерам не положен 
бесплатный перерасчет?

вероника ПАвловА, Ульяновск 

Ответ подготовлен спецалистами пресс-
службы отделения Пенсионного фонда РФ 
по Ульяновской области: 

- В последнее время в отделение Пенси-

онного фонда РФ по Ульяновской области 
от граждан поступают письма, которые 
очень похожи друг на друга. Все они  
написаны как будто по шаблону и содержат 
указания на якобы неверный расчет пенсии, 
ее заниженный размер и требование пере-
расчета. 

На сегодняшний день в Ульяновской об-
ласти уже более 500 пенсионеров написали 
подобные обращения и надеются на при-
бавку. Специалистами Пенсионного фонда 
перепроверены все пенсионные дела этих 
заявителей, но ни в одном из них не на-

шлось оснований для увеличения пенсий. 
По мнению отделения, все эти обращения 

составлены человеком или организацией, 
оказывающей юридические услуги за день-
ги. Текст такого обращения представляет 
набор логически не связанных между собой 
выдержек из законодательства, содержа-
щих длинные и сложные формулировки, 
что создает видимость профессиональ-
ного уровня составителя письма, объема 
выполненной работы и, самое главное, ее 
качества.

Цель организаций, которые оказыва-
ют так называемые псевдоюридические 
услуги, - это нажива на доверии клиентов, 
которым требуется квалифицированная 
юридическая помощь.

Напоминаем, что размер пенсии считает-
ся по определенной формуле, а не устанав-
ливается произвольно. Он зависит в первую 
очередь от продолжительности трудового 
стажа и заработка гражданина. Кроме 
того, все услуги Пенсионного фонда РФ 
бесплатны, а получить справку о размере 
пенсии, ознакомиться с документами пен-
сионного дела или направить в Пенсионный 
фонд обращение о проверке правильности 
начисления пенсии можно и без помощи 
посторонних лиц.

Утром в понедельник в редакцию «Народной газеты»  
позвонил Рашит Ахметзянов и рассказал, что неделю назад его  
и еще 10 человек перевели из димитровградского дома-интерната 
«Союз» в пансионат в Языково. Однако личные вещи остались 
 в Димитровграде. 

Недопустимо недоступны
игорь УлиТиН

- И вот уже неделю мы живем, можно сказать, в том, в чем нас 
привезли. Простите, но мы уже неделю не можем белье сменить. У 
кого-то там даже зубные щетки остались, - возмущался мужчина. 

В доме-интернате «Союз» нам ответили, что все вещи нахо-
дятся в учреждении в целости и сохранности. 

- Нам сказали, что транспорт за вещами приедет в пятницу, но 
его так и нет, - рассказала фельдшер «Союза» Елена Власова. 

В языковском пансионате «Серебряный рассвет» пояснили, 
что, во-первых, для всех новоприбывших вводится карантин.

- На карантине люди находятся в течение 10 дней, и в это 
время не могут выходить из здания пансионата. Поэтому вещи 
для прогулок им просто не пригодились бы, - прокомментировал 
директор пансионата Александр Арзамаскин. 

А во-вторых, у персонала… большая занятость.
- У нас, например, агитпоезд проходил, - добавил Александр 

Арзамаскин. 
Что ж, агитпоезд - это хорошо. Но забывать из-за этого о лю-

дях недопустимо. Директор «Серебряного рассвета» заверил 
нас, что вещи они привезут уже в ближайшие дни. Надеемся, 
нас не обманули. 

ПолезНый телефоН
В Ульяновском отделении ПФР  

работает информационно-справочная 
служба - (8422) 42-72-72. 

Пенсионный обман
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Если вы хотите, 
чтобы ваш дом стал 
участником нашего 
проекта, расскажите 
о нем по электронной 
почте:  
glavrednarod@mail.ru,  
по телефону 30-17-00 
или  
на странице 
«Народная газета»  
во «ВКонтакте».  
Ведущая рубрики  
Елена Лифт.

СоСтояНиЕ дВора
Какой двор? Одно только назва-

ние от него! Здесь как будто война 
была: асфальтом «и не пахнет», прилегаю-
щая территория очень маленькая, и та вся в 
рытвинах и лужах. О слове «инфраструктура» 
здесь вообще ничего не известно. И ничто 
не радует глаз: кругом серость и грязь. Де-
тям даже выйти поиграть негде.

оСВЕщЕНиЕ  
и КоммуНиКации

Электропроводка находится в неисправ-
ном состоянии, поэтому без чрезвычайных ситуаций 
не обошлось. Потолок в подъезде, черный от гари, 
говорит о частых пожарах. Девушки, живущие в этом 
доме с рождения, даже вспоминают, как в детстве 
родители выносили их через окна во время очередных 
возгораний, так как в коридоре было невозможно ды-
шать из-за дыма. Провода требуют замены, но никто 
этим не занимается.

Насчет коммуникаций говорить сложно, потому что 
их попросту нет. Дом не газифицирован - квартиры 
отапливаются электрическими приборами. Забро-
шенной котельной уже никто не пользуется.

- За электричество мы ежемесячно платим по 4 - 5 
тысяч рублей с каждой квартиры. Это еще морозов 
пока нет. У всех дома стоят водонагреватели, обо-
греватели. А как иначе-то жить? - разводит руками 
Анна.

Системы горячего водоснабжения тоже нет. Люди 
моются в бане, которая размещается тут же, рядом, 
или дома в тазиках. Кстати, общественный туалет 
тоже находится на улице. Кто-то смог организовать 
удобства в квартирах, ну а кто-то вынужден пользо-
ваться уличной уборной.

ВЫВОД
По итогам нашей проверки 
мы выносим отрицательный 
вердикт. Минусы по всем пун-
ктам. Этот дом смело может 
возглавить список худших 
среди проверенных нашим 
ревизорро домов. Увы.
От кошмарного здания пару 
лет назад отказалась управ-
ляющая компания. Сейчас 
дом находится в муниципаль-
ной собственности. Офици-
ально дом аварийным не счи-
тается. 
Весной этого года жильцы 
обратились в городскую ад-
министрацию. В управле-
нии жилищно-коммунального 
хозяйства просьба жителей 
дома № 13 о признании зда-
ния аварийным и подлежащим 
сносу поддержку не получила. 
Вопрос был рассмотрен на 
межведомственной комиссии, 
где было принято заключение 
об отсутствии оснований для 
признания дома таковым.
Теперь несчастные жители 
нацелены сделать техниче-
скую экспертизу за свой счет. 
Будем надеяться, что дом 
все-таки признают аварий-
ным раньше, чем произойдет 
несчастный случай.

общий Вид и чиСтота  
В подъЕздах

Подъезд всего один. В длинном и 
мрачном коридоре ужасно все: и потолок, и 
полы, и стены. Поначалу даже кажется, что 
дом нежилой. И только запах еды, донося-
щийся из квартир, напоминает о том, что 
здесь есть жизнь.

Стены в подъезде были покрашены 
почти четверть века назад. Естественно, 
за это время все уже снова обшарпалось. 
Последний ремонт в здании проводился в 
1993 году, после этого - затишье. Жильцы 
неоднократно самостоятельно латали дыры 
на крыше и в стенах.

Щели и трещины в стенах здания силами 
жителей залатаны монтажной пеной. Пожа-
луй, дом не расходится по швам и не рассы-
пается только благодаря этой махинации.

Деревянные полы под ногами не только 
скрипят, но и качают, словно на волнах. 
Вдобавок ко всему в доме живут огромные 
крысы.

СоСтояНиЕ 
КоНСтруКций

Тот уголок дома, который 
не спрятан за оградой, выглядит 
очень даже неплохо. Но только на 
первый взгляд. Жители заботливо 
обмазали штукатуркой и покрасили 
уцелевший уголок дома. Но здание 
это не спасло. На остальные стены 
страшно даже смотреть! Кирпичики 
сыплются в разные стороны. Крыша 
- главная боль жильцов. Она прова-
ливается и в любой момент норовит 
обрушиться прямо на головы жите-
лей. В некоторых квартирах из-за 
обвала потолка уже даже стекла из 
окон повыпадали. Хозяева осталь-
ных квартир со страхом ждут, кто 
будет следующим на очереди.

Из-за обветшалого состояния 
дома в квартирах сыро. 

- Чтобы хоть как-то поддерживать 
чистоту и красоту в комнатах, вы-
нуждены очень часто делать ремонт. 
Каждый год мы переклеиваем обои. 
А что толку-то? Все равно они тут 
же чернеют от плесени. Мы уже все 
болеем от нее, - сетует жительница 
дома Мария Иванова.

Вообще вся постройка больше 
напоминает послевоенные руины, 
нежели жилой дом. Оказавшись 
рядом с этим бараком, тяжело пред-
ставить, что в мирное время так 
живут люди.

муСор
Один-единственный мусорный контейнер 

жильцы приобрели за свой счет. Сами купи-
ли, сами установили да плюс еще и платят 

ежемесячно сверх «коммуналки» за вывоз мусора.

КоротКо о домЕ:
P Месторасположение: Засвияжский 
район
P Год постройки: 1974
P Этажность: 1
P Количество подъездов: 1
P Количество квартир: 11
P Лифты: отсутствуют
P Общая площадь: 167,3 кв. м
P  Управляющая организация: отсут-
ствует

Если конец света когда-нибудь и наступит, то 
жителям дома № 13 на улице Хваткова в Ульяновске 
он уже не грозит. Люди и без того живут в адских 
условиях и в отрыве от цивилизации. 

Народный ревизорро с трудом отыскал этот злосчастный номер 13 
среди других табличек. По словам жильцов, дом, спрятанный за высо-
кими деревянными и бетонными ограждениями, не сразу находят скорая 
помощь и пожарные - очень частые «гости», кстати. Впрочем, дом - это 
громко сказано. Перед нами одноэтажный барак непонятной формы, 
зажат двумя дорогами: автомобильной с одной стороны и железной -  
с другой. Без самих хозяев к нему не подступиться.

Жизнь в бараке и бардаке

Ф
о

то
 В

ла
д

и
м

и
р

а 
Л

А
М

З
И

Н
А

Анна САИТОВА,  
жительница дома:

- Я живу здесь уже больше 20 лет, с 
самого детства. Раньше в этом здании 
находилась контора. Когда мой папа 
работал на железнодорожной стан-
ции, ему и его коллегам выделили это 
строение под жилье. Тут было и обще-
житие. Теперь это многоквартирный 
жилой дом. На данный момент здесь 
живут 8 семей, причем и с детьми, и с 
инвалидами.
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Тем временем
Председатель Союза армян Арсен Абрямян сделал 

замечание «Стрелке» по поводу благоустройства парка 
Дружбы народов. По его мнению, разрабатывать проект 
без, собственно, этого народа было почти оскорблени-
ем. Армянскую часть парка, считает он, должны сделать 
армяне - средства на это у них есть. Сами разработают, 
сами привезут все лучшее - ведь это будет лицом их стра-
ны и народа. Собственно, так парк и строился изначально 
- республики работали над «республиками» парка.

Вообще проекты КБ не окончательные, и все те заме-
чания общественности, которые мы привели и не при-
вели, для того и выносятся на слушания, чтобы внести 
изменения. Переделать в соответствии с ожиданиями. 
После слушаний по парку Дружбы народов в проект обе-
щали внести изменения - и внесли, но косметические. Ни 
одно из фундаментальных вроде разработки подъездов 

для уборочного транспорта, увеличения площади «рекон-
струкции», проработки вопросов финансирования, охраны, 
исторической идентичности так учтено и не было. «Стрел-
ка» разводит руками - мол, не в нашей это компетенции.

Реальный план озеленения парка Дружбы народов и 
клумб республик, к примеру, все-таки был разработан 
- но не «Стрелкой», а агентством архитектуры и градо-
строительства города. Предложения зафиксированы на 
36 страницах с указаниями конкретных цветов, которые 
должны быть посажены, с конкретными отрисованными 
дендрологическими эскизами, предложениями по очист-
ке, формовке кустарников и проч. (документ в распоря-
жении редакции).

Что в сухом остатке? Общественность проекты при-
нимать не хотела, однако руководство КБ на слушаниях 
предложило компромисс с формулировкой «внести 
изменения». Условно приняли. Будут ли изменения - 
покажет время.

Андрей ТВОРОГОВ

Авторы идеи - консалтин-
говое бюро «Стрелка», соз-
данное при одноименном 
институте в Москве. КБ регу-
лярно выигрывает сверхгран-
ты - так, грант на создание 
стандартов благоустройства 
Москвы составил почти мил-
лиард. Сумма, выделенная 
«Стрелке» Агентством ипотеч-
ного жилищного кредитова-
ния (АИЖК) на преображение 
городских пространств в 40 
городах России под общим 
брендом «Города будущего» 
(примерно 235 территорий, 
среди них - наш парк Дружбы 
народов и названные улицы), 
по данным федеральных СМИ, 
- 3,8 миллиарда рублей. День-
ги колоссальные.

Что в итоге должна была 
на них сделать «Стрелка»? 
Обозначить «план работ» и 
согласовать его с местной 
общественностью. Сами ра-
боты региональная власть 
должна подвести или под одну 
из программ, или сделать за 
собственные средства. Пред-
ставители КБ подчеркивают: 
улицы «на преображение» 
выбирало не бюро, а местная 
власть.

ДваДцать лет  
как «пешехоДная»

В проекте улицы Федера-
ции, на самом деле, ничего 
нового. КБ решило, что на 
Федерации нужно привести 
в порядок дорожное полотно, 
разобраться с парковкой, 
освещением, разделить все 
на условные зоны, высадить 
деревья, поставить скамейки 
- и сделать ее пешеходной! 
Но наполовину: оставить одну 
полосу движения, а за счет 
второй расширить дорожки.

-  Эксперты из «Стрел-
ки» приехали и решили, что 
легким росчерком пера они 
сделают улицу пешеходной, 
а я лично присутствовал на 
слушаниях на протяжении 
двадцати лет, ее так и не 
сделали, - выступил краевед  
Сергей Петров. - Почему? Вот 
«Стрелка» не знает, потому 
что не проводила глубоких ис-
следований, а на этом участ-
ке Федерации необходимо 
полностью менять коммуни-
кации. Там в некоторых домах 
и канализации нет. Сейчас 
сделаем благоустройство - а 
потом все выкапывать? Сумма 
на коммуникации - несколько 
миллиардов.

В ответ на выступление кра-
еведа КБ «Стрелка» «перевело 
стрелки» на исполнителей 
проекта. Дескать, как и когда, 
не наша забота и коммуника-
ции не в нашей юрисдикции. 
Наше дело - проект сделать. 
На это, правда, услышали 
знаменитый анекдот Аркадия 
Райкина из зала: пуговицы 
шьют одни, рукава другие, а 
пиджак так никуда и не годит-
ся. Вот и вся суть подхода «мы 
отвечаем только за дизайн». 
Что касается дизайна, на эту 

тему высказался руководитель 
архитектурной мастерской 
«Симбирскпроект» Александр 
Капитонов:

- Мы видим здесь попытку 
сделать европейское или сто-
личное благоустройство с зо-
нированием. Такое же, какое 
могло быть в Мурманске или 
Магадане. Ключевые моменты 
меж тем не решены, и вопрос, 
делать ли ее пешеходной, на-
пример, так и «повис».

татарский, 
еврейский, 

никакой
Во время обсуждения Спас-

ской участники дискуссии 
сошлись на том, что проект 
нужно переделать. Почему? 
В основном из-за отсутствия 
парковок. Да и потому, что 
сейчас, если быть честными, 
проект выглядит как красивая, 
но далекая от действитель-
ности картинка. К тому же бо-
лезнь тут та же, что и в случае 
с парком Дружбы народов и 
улицей Федерации, - рекон-
струируется только кусочек 
объекта. Карамзинский сквер, 
к примеру, вообще в проекте 
игнорируется. Зато Ульяновску 
предложили сделать там «Сиг-
нацию храмов». Что означает 
слово «сигнация» в этом кон-
тексте, мы, правда, не нашли 
ни в одном словаре. Краевед 
Сергей Петров пояснил, что, 
скорее всего, имеется в виду 
размещение макетов храмов 
на местах, где они стояли, или 
билбордов. Впрочем, предста-
вителей духовенства к обсуж-
дению не пригласили.

Что касается местного коло-
рита всех улиц - его в проектах 
нет. Тот же краевед Петров 
указал, к примеру, что ули-
ца Федерации вполне могла 
пополниться татарским или 
еврейским колоритом, есть 
там соответствующие предпо-
сылки. Или что фасады хотя бы 
должны быть восстановлены в 
прежнем виде - это уже пре-
образит объект. Что ответила 
«Стрелка»? Что она не отве-
чает за фасады. Отвечает она, 
похоже, за лавочки, деревья, 
остановки, абстрактные «зоны» 
и пешеходные переходы. В 
действительности все это в 
Ульяновске и так есть кому раз-
рабатывать - на Федерации, к 
примеру, растительность уже 
сейчас, без  всякого федераль-
ного консалтингового бюро, 
высаживает горзеленхоз. За 
остальное отвечает мэрия - 
сообразно финансированию. 
Будет оно - лавочки и новые 
остановочные павильоны поя-
вятся без «Стрелки».

Фактически в случае с ули-
цами Спасской, Федерации 
и Дмитрия Ульянова (меж-
ду прочим, самая короткая 
улица в городе - возможно, 
поэтому проект получился 
таким безликим) КБ пред-
ставило обыкновенный план 
по благоустройству - городом 
будущего тут и не пахнет. Под-
готовить его вполне могли 
местные эксперты.

Общественности представили проекты 
по благоустройству центральных 
улиц Ульяновска: Дмитрия Ульянова, 
Спасской и Федерации

Город не из будущего

Так московские дизайнеры представляют парковку в центре города.  
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Сказка с размахом:
В городе установят новых  
новогодних оленей, снеговиков, 
а также паровоз и самолёт!
Андрей ТВОРОГОВ

Прошлую зиму новогодние фигуры Ульяновска  
пережили без травм - ни один олень от вандалов  
не пострадал, снеговики перезимовали в целости  
и сохранности, только праздничная карета немного 
помялась, но это мелочь. Впрочем, без работы  
горзеленхоз не остался - к новому, 2018 году  
организация решила расширить «штат» фигур. 

К 12 оленям-ветеранам присоединятся 4 новобранца 
- внешне от «старых» они ничем не отличаются и обо-
рудованы все теми же светодиодными лентами. «По-
знакомиться» фигуры уже успели, сейчас вместе ждут 
своего часа на просторных складах горзеленхоза. Рядом 
с оленями отдыхают снеговики - в прошлом году их было 
восемь, в этом будет 11. Десять - обыкновенные, один 
- «лидер», с флагом.

Обслуживать новогодние фигуры в этом году прак-
тически не пришлось - похоже, появилась в горожанах 
сознательность. По словам мастера участка горзелен-
хоза Артема Качалова, организации пришлось разве 
что заменить часть перегоревших гирлянд да подновить 
краску.

- Сильнее всего пострадала карета, но и та лишь не-
много помялась, потому что на нее наступали, - добавил 
он. - Поэтому карета и лошади к ней сейчас не на складе. 
Остальные фигуры к установке готовы. Мы планируем 
начать ее к 15 декабря.

Своего часа на складах ждут новогодний медведь 
с проспекта Нариманова, 72 праздничных панно, три 
пингвина, а также бессчетное количество сверкающих 
шаров и так называемые «подарочные кубы» (на самом 
деле - огромные коробки с подарками, муляжи, конечно, 
но симпатичные). 

Со дня на день в город прибудут новогодние паровоз и 
самолет. Первый установят в Киндяковке, второй - в Но-
вом городе. Фигуры должны подчеркнуть уникальность 
районов: Заволжского и Железнодорожного.

А что с собакой, которая, если следовать восточному 
календарю, будет символом следующего года? На во-
прос о фигуре собаки в горзеленхозе хитро улыбнулись, 
так что ждем сюрприза.

Вместе с МУПом украшением города к Новому году 
занимается УльГЭС. Там уже подготовили 50 киломе-
тров (!) новых гирлянд к 140 километрам старых. Так что 
протяженность гирлянд будет больше протяженности 
самого города.

- Мы провели полную ревизию старых гирлянд, за-
менили поврежденные и скоро начнем развешивать все 
на улицах, - подчеркнул замдиректора УльГЭС Роман 
Исаев. - Где-то работы уже провели - на Пушкаревском 
кольце, всех мостах, на путепроводе развесили панно 
с гербом города, украсили их. А еще мы заказали бо-
лее 400 малых новогодних фигур, но каких - тоже пока 
секрет.

Главную елку вновь установят под окнами прави-
тельства - на площади Ленина. Высота новогодней 
красавицы - 20 метров, а окружать ее будут ледяные 
горки, каток, световые арки и многочисленные ледяные 
фигуры. Саму елку - правда, в разобранном виде - мы 
уже увидели, и она в отличном состоянии. Новогоднее 
оформление площади обещают завершить к 26 дека-
бря, ну а после праздника его начнут переделывать (не 
разбирать). Ель заменит символ спортивного форума, 
а рядом установят дом болельщика. Олени вернутся в 
свою «оленью страну». Надеемся, здоровыми!

Справка «НГ»à
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Последний проект по улице Федерации был представлен 
общественности в 2015 году. Реализован он не был, а меж-
ду тем выглядел достаточно смело и монолитно. Итак, на-
зывался он «Улица Федерации - пешеходный проспект».

Архитектор Александр Капитонов представлял эскизы 
благоустройства улицы. Оно предусматривало мощение 
улицы с прокладкой дождевой канализации и необходи-
мых коммуникаций, освещение, малые архитектурные 
формы, скульптуры, а также реставрацию фасадов 
исторических зданий и стилизацию современных под 
застройку XIX века. По подсчетам архитектора, около  
560 парковочных мест можно организовать и на при-
легающих улицах. Рассматривался вариант перекрытия 
улицы для транспорта по выходным. Бизнес, отмечали 
тогда эксперты, на «пешеходность» был согласен.

Проект парка Дружбы народов был готов еще  
в 2012 году - тогда шли активные переговоры с предста-
вителями бывших союзных республик о восстановлении 
первоначального облика парка Дружбы народов, разбито-
го к годовщине со дня рождения Владимира Ленина.

Работали над ним местные штатные дизайнеры 
администрации города и области. В конце сентября  
2012 года в городе проходил Международный культурный 
форум, на который были приглашены архитекторы из всех  
15 бывших республик СССР.

Предполагалось, что на этом форуме обсуждение 
концепции памятника будет продолжено. Обсуждение 
было, и гостям даже показали проект (полная рекон-
струкция того, что было), однако парк как был, так и 
остался в запустении.

Есть мНЕНиЕ:
Архитектор-урбанист  
Михаил Капитонов:
- Мне «Стрелка» нравится уже 

тем, что мы наконец-то начали 
обсуждать улицы и площади, и 
это очень правильно. Они при-
влекли общественность к про-
цессу. То, что не всем нравится 
плод их трудов, - это нормаль-
но. Без споров проекты такого 
уровня, в принципе, не могут 
обойтись. Но сама тенденция 
хорошая.

Архитектор  
Сергей Кангро:
- Я против уменьшения парко-

вочных мест на улице Спасской 
и Дмитрия Ульянова. Я считаю, 
архитекторам нужно искать дру-
гое решение. В здании Ленин-
ского мемориала и на площади 
100-летия со дня рождения 
Ленина часто проводятся кон-
церты, съезды и конференции. 
В эти дни туда съезжается очень 
много машин, и парковочные 
места там просто необходимы. 
Парковочные места необходимы 
и возле гимназии № 1, так как 
родители привозят своих детей 
на машинах.

Председатель  
Общественной палаты  
города Ульяновска  
Мария Большакова:
- То, что мы сегодня рассмат-

риваем благоустройство тер-
риторий, - это очень хорошо. 
Но что мы хотим увидеть? Мы, 
конечно, хотим видеть то, чтобы 
наши улицы сохранили колорит-
ность. Если уж делать улицу 
Федерации, то надо ее делать 
так, какой она должна быть. Я 
живу на этой улице, каждый 
день по ней хожу и знаю, что 
она из себя представляет. Очень 
тяжело по ней передвигаться 
- там ступенька на ступеньке, 
и вообще здесь кто как хотел, 
так и строил здания. То, что вы 
предлагаете, - это хорошо. Но!  
Я понимаю, что дома на этой 
улице требуют большого ка-
питального ремонта. Давайте 
хотя бы с фасада начнем. В этих 
домах, между прочим, живут 
предприниматели, руководите-
ли. Надо встретиться с этими 
людьми и предложить им, чтобы 
они сами, за свой счет отремон-
тировали эти здания. Ведь они 
могут это сделать.
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Что было до «Стрелки»

Принципиальных изменений в проекте нет.  

Наполовину пешеходная улица Федерации в проекте КБ «Стрелка».  

В прошлом году центр города украшали арки.  



Человек. Общество. Закон

Президент подписал закон о статусе иностранного агента для средств массовой информации. Теперь инагентами   ►
могут быть признаны СМИ, получающие финансовую помощь от зарубежных государств или организаций.
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Таможня даёт добро. По Интернету
Марк КРОЛЬСКИЙ

С 1 января вступает в действие новый 
Таможенный кодекс Евразийского 
экономического союза. 

Новеллы таможенного законодательства 
направлены в первую очередь на приме-
нение электронных технологий, а следова-
тельно, на уменьшение документооборота в 
привычном бумажном виде. Это, безуслов-
но, поможет как ведению бизнеса, так и 
простым гражданам.

Без инспектора
Участники внешнеэкономической дея-

тельности теперь смогут совершать боль-
шинство операций со своего компьютера 
через Интернет. Естественно, при наличии 
электронной цифровой подписи.

- Согласно кодексу, таможенное декла-
рирование осуществляется в электронной 
форме. Возможность применения пись-
менного таможенного декларирования 
ограничена только определенными усло-
виями, - отметил на публичном заседа-
нии по вопросам правоприменительной 
практики начальник службы организации 
таможенного контроля Приволжского 
таможенного управления Марат Ягафа-
ров. - Но в любом случае, если у тамо-
женного органа отсутствует возможность 
обеспечить реализацию декларантом 

электронного декларирования вследствие 
неисправностей, сбоев в работе систем, 
отключения электроэнергии, деклариро-
вание может быть произведено в пись-
менной форме.

Одновременно с этим исчезает необходи-
мость представлять документы, подтверж-
дающие заявленные сведения в декларации. 
Их предъявлять нужно будет только тогда, 
когда сработают профили риска. 

- Подача же декларации на бумажном 
носителе сопровождается только пред-
ставлением документов, подтверждающих 
полномочия лица на подачу, - сказал Ма-
рат Ягафаров.

В ряде случаев решения о регистрации 
декларации на товары, сама регистра-
ция, а также решение о выпуске товаров 
могут приниматься информационными 
системами автоматически, без участия 
инспектора.

на растаможку -  
четыре часа

Сократится время, установленное для 
принятия решения о регистрации или об 
отказе в регистрации таможенной декла-
рации с двух часов до часа. Законодатель-
ством государств-членов о таможенном 
регулировании может быть установлен 
менее продолжительный срок принятия 
решений.

При этом, как отметил Марат Ягафаров, 
расширяется перечень оснований для от-
каза регистрации таможенной декларации. 
Так, в случае если товары находятся не на 
территории государства-члена ЕАЭС на мо-
мент подачи декларации, это будет служить 
поводом для отказа в ее регистрации. Таким 
же поводом для отказа может послужить 
несоблюдение особенностей таможенного 
декларирования стран-участников экономи-
ческого союза.

Время выпуска товаров (проще говоря, 
растаможки) тоже сократится - до четырех 
часов. Тогда как прежде стандартное время 
выпуска составляло больше суток.

В дополнение к этим послаблениям новый 
кодекс максимально переносит таможенный 
контроль на этап после выпуска товаров, 
а также предоставляет возможность вос-
пользоваться рядом отсрочек по уплате 
таможенных платежей.

Дорогой онлайн
Что принесет кодекс большинству лю-

дей, а не только воротилам междуна-
родного бизнеса? Первая часть ответа 
на этот вопрос уже прозвучала. Сроки 
оформления посылок, как специально за-
метил на публичном заседании начальник 
Приволжского таможенного управления 
Сергей Рыбкин, также сократится до че-
тырех часов.

Затронет кодекс и сферу онлайн-покупок 
в зарубежных интернет-магазинах. Плани-
руется, что к 2019 году максимальная планка 
таких покупок будет снижена в пять раз. Все, 
что будет дороже этой суммы, будет обла-
гаться дополнительной пошлиной. 

- С 1 января начнется постепенный пере-
ход к снижению планки. В настоящее время  
она составляет тысячу долларов, а в 2019 
году будет снижена до 200 долларов, - ска-
зал Сергей Рыбкин.

Такая новость вряд ли обрадует тех, кто 
закупается в Интернете. Но стоит заме-
тить, что коснется она прежде всего тех, 
кто ведет бизнес во Всемирной паутине, а 
не простых граждан.

антитеррорà

Андрей ТВОРОГОВ

«Народная газета» 
подготовила обзор 
методов, которые 
используют террористы 
XXI века. Есть ли нам чего 
бояться?

Собственно, объединяет две 
новые формы терактов (услов-
ные «автомобильный теракт» и 
«одиночка с бытовым оружием») 
низкая стоимость их реализации и 
пугающая повсеместность. Такой 
исламизм может найти вас везде 
- и на площади средь бела дня, и в 
торговом центре. На это и делают 
упор террористы, чтобы создать 
атмосферу максимального страха. 
Но есть ли нам чего бояться? По-
пробуем разобраться.

Берегись автомоБиля
Самый масштабный теракт в 

Европе последних лет - теракт в 
Барселоне летом 2016 года - был 
совершен террористом-одиночкой, 
который въехал на автомобиле в 
толпу. Аналитики тогда даже тер-
мин придумали - «автомобильный 
терроризм». 

Подобные теракты после этого 
начали происходить с определен-
ной периодичностью - правда, в 
России их пока удавалось пре-
дотвращать. Логика исламистов 
проста - теракт, для организации 
которого нужен только один ис-
полнитель и один подержанный 
автомобиль, стоит дешевле, чем 
полноценная операция вооружен-
ной группы. А ущерб будет выше. 

Есть ли на территории горо-
да объекты, которые потенци-
ально могли бы стать мишенью 
террориста-одиночки на автомо-
биле? Есть. Однако, как пояснили 
в аппарате антитеррористической 
комиссии, все они оборудуются 
средствами заграждения. Иными 
словами, на въездах устанавлива-
ются бетонные блоки, и врезаться 
в толпу становится физически не-
возможно. 

Как обезопасить себя от такого 
теракта? Во-первых, нужно пони-
мать, что любое скопление людей 
на улице может привлечь внима-
ние террориста. Именно поэтому 
на санкционированных акциях, 
митингах, концертах и пикетах 
присутствуют представители си-
ловых структур. Причем те люди 
в погонах, которых вы видите, 
- это только верхушка айсберга. 
На несанкционированных акциях 
должный уровень безопасности не 
обеспечивается. Любой несанкци-
онированный митинг или концерт 
под открытым небом может стать 
той «толпой», в которую въедет 
террорист.

Во-вторых, свой собственный 
автомобиль следует оборудовать 
специальными маячками и систе-
мой GPS (это важно!). Это позволит 
оперативно обнаружить его после 
угона - до того как он станет ору-

дием теракта. Почему пользуются 
угнанными автомобилями? Потому 
что легально купленный может вы-
вести по цепочке к организаторам 
теракта.

оДин против всех
Опасность «индивидуального 

терроризма» в том, что с ним мож-
но столкнуться везде - человек с 
ножом или топором теоретически 

может выскочить из-за любого 
угла в любом общественном месте. 
И все-таки не стоит поддаваться 
панике - массовым явление благо-
даря работе силовых структур не 
стало.

Вообще говоря, термин lone 
wolf (одинокий волк) для описания 
таких терактов использовали на-
ционалистические и расистские 
организации США еще в конце 

1990-х. Луис Бим, бывший член 
Ку-клукс-клана, популяризировал 
стратегию «сопротивления без 
лидера». Согласно ей, члены дей-
ствуют независимо друг от друга, 
не сообщая информации о своих 
планах в головной офис или руко-
водству организации, чтобы сни-
зить риск раскрытия. Исламисты 
переняли эффективную «техноло-
гию» сейчас. 

Так что нужно делать, чтобы не 
стать жертвой такого «волка»? Во-
первых, обращайте внимание на 
всех подозрительных людей, заме-
чайте детали - если есть сомнения, 
лучше сообщить о них сотрудникам 
правоохранительных органов. 
Избегайте вызывающей одежды, 
милитаризированной формы - они 
привлекут внимание злоумышлен-
ника. И главное - всегда уточняйте, 
где находятся резервные выходы 
из помещения (торгового центра, 
кинотеатра и так далее). Заранее 
продумайте, как покидать здание, 
если в нем случится теракт. Клю-
чевое слово - заранее. Это вещь, 
которая должна войти в привычку. 

Помните: в Ульяновске 
терактов не случалось  
ни разу (!) за всю его  
историю. Город для  
исламистов малоинтересен, 
поэтому опасность  
минимальна. И все-таки 
план на случай беды  
в голове нужно держать.

Теракт в большом городе:
Как спасаться и как вести себя



Народные опера

40 человек были привлечены сотрудниками ГИБДД к административной ответственности за вождение   ►
в состоянии опьянения во время операции «Нетрезвый водитель», проводившейся с 24 по 26 ноября. 
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Как не дать  
мошенникам  
опустошить  
ваш кошелек 
Если незнакомцы просят у вас воды, лекар-
ство, позвонить, говорят, что где-то кому-
то плохо с сердцем и так далее, оказать по-
сильную помощь - передать воду, таблетку 
или вызвать скорую вы можете, не снимая  
с двери цепочки и не впуская незнакомцев 
в свою квартиру!

Заработала на стариках 
более 400 тысяч

В ходе проведения оперативно-разыскных 
мероприятий сотрудники уголовного розы-
ска ОМВД России по Засвияжскому району  
г. Ульяновска задержали 38-летнюю житель-
ницу областного центра по подозрению в 
хищении денежных средств. 

Как установлено полицейскими, в конце октя-
бря 2017 года подозреваемая зашла в квартиру 
к 84-летнему пенсионеру, представившись 
его соседкой. Злоумышленница начала рас-
сказывать мужчине о происходящей замене 
денежных средств и способах их хранения. В 
ответ пожилой человек рассказал, что хранит 
деньги дома под матрасом. Воспользовавшись 
моментом, когда хозяин квартиры отвлекся, 
женщина подменила его сбережения на биле-
ты «банка приколов», похитив таким образом  
300 тысяч рублей. Подмена обнаружилась толь-
ко спустя несколько дней, когда родственник 
пенсионера пришел к нему одолжить денег.

Через несколько дней подозреваемая по-
сетила квартиру пенсионерки, проживающей 
на ул. Терешковой областного центра. На этот 
раз злоумышленница представилась сотруд-
ницей горгаза. Под предлогом проверки га-
зового оборудования подозреваемая прошла 
в дом, отвлекла внимание пожилой женщины 
и похитила у нее деньги и золотые украшения 
на общую сумму 118 тысяч рублей.

Если вы стали жертвой подобного престу-
пления, немедленно обращайтесь в полицию 
по телефону дежурной части УМВД России по 
Ульяновской области 42-29-60, 02 или в отдел 
полиции вашего района.

Доигрался
Еще одной жертвой мошенничества стал 

житель города Сенгилея. Пострадавший на 
протяжении трех лет был активным игроком 
онлайн-игры, во время которой на связь с 
мужчиной вышла девушка, предложившая ку-
пить у нее виртуальные деньги. Предложение 
заинтересовало горе-игрока, и он перечислил 
на счет девушки две тысячи рублей. Чтобы 
осуществить перевод виртуальных денег, де-
вушка запросила номер счета банковской кар-
ты молодого человека, включая трехзначный 
код безопасности. Как только необходимые 
реквизиты стали известны мошеннице, со 
счета пострадавшего списались три тысячи 
рублей. Обнаружив обман, молодой человек 
сообщил об этом в дежурную часть МО МВД 
России «Сенгилеевский». 

УМВД России по Ульяновской области пре-
дупреждает о необходимости быть бдитель-
ными при общении с незнакомыми людьми 
относительно сведений, касающихся вашей 
карты. Если вам позвонили и, представившись 
сотрудником банка, попросили сообщить 
какие-то реквизиты - не делайте этого. Скорее 
всего, это мошенники. Во-первых, сотрудники 
банка не имеют права запрашивать подобную 
информацию, особенно по телефону, а во-
вторых, настоящие банковские служащие и так 
располагают всеми вашими данными.

Пресс-служба УМВД России  
по Ульяновской области

Автокресло

В России с 12 июля 
вступили в силу 
поправки в Правила 
дорожного движения, 
регулирующие перевозку 
детей в автомобилях. 
Они утверждены 
постановлением 
правительства  
от 28 июня 2017 года  
№ 761. «Народная 
газета» напоминает 
родителям, что им 
следует знать,  
собираясь в поездку  
с ребенком.

Семен СеМеноВ

что нового? 
Главное, о чем следует помнить: дети до 

наступления 7 лет теперь должны ездить 
только в автокреслах. В обновленном зако-
нодательстве они обозначены как «детские 
удерживающие системы», и это сбивает с 
толку, на что жалуются и некоторые юристы, 
не понимающие, почему при корректировке 
правил автокресла нельзя было, наконец, 
назвать именно «автокреслами». Ведь и до 
этого там были предусмотрены некие «дет-
ские удерживающие устройства».

К тому же все привыкли, что в ПДД упо-
минались еще и «иные средства, позво-
ляющие пристегнуть ребенка с помощью 
ремней безопасности, предусмотренных 
конструкцией транспортного средства». 
Под этим подразумевались люльки, бусте-
ры и адаптеры, хотя практика показала, что 
использование последних все-таки было 
сопряжено с риском нарваться на штраф. 

Сейчас вариантов нет - только автокрес-
ло, параметры которого должны соответ-
ствовать росту и весу ребенка. Никаких 
подушек и толстых книжек под попу.

В то же время стало разрешено пере-
возить детей с 7 до 11 лет включительно 
как взрослых - просто пристегнув штат-
ным ремнем. Но это при условии, что чадо 
поедет на заднем сиденье. При перевозке 
рядом с водителем все дети до наступле-
ния 12-летнего возраста обязаны ездить в 
автокресле. Отдельное замечание для мо-
тоциклистов - если пассажиру нет 12 лет, 
возить его на заднем сиденье запрещено.

в чём смысл иЗменений?
Как всегда, поправки объясняются забо-

той о безопасности участников дорожного 
движения. В ГИБДД ссылаются на резуль-
таты краш-тестов и прочих экспертиз, 
которые позволили сделать вывод, что все 
эти «иные средства» для перевозки детей 
при авариях не смягчают, а, наоборот, 
лишь усугубляют печальные последствия. 
Вплоть до гибели ребенка. Правда, часть 
юристов, в частности, управляющий парт-
нер юридической компании «Правовое 
решение» Сергей Воронин, утверждает, что 
исследований на тему безопасности при 
перевозке ребенка в детском автокресле 
на самом деле почти не было. 

К тому же при определении уровня 
безопасности детских перевозок не учиты-
вается фактор состояния дорог.

Как бы там ни было, есть другой ню-
анс, за который инициатором поправок 
действительно можно сказать спасибо: 
возможность возить детей от 7 до 12 лет 
на заднем сиденье без кресла. Это осо-
бенно важно, если ваш потомок растет 
не по дням, а по часам, всякий раз с еще 
большим трудом влезая в автокресло. 
Бывают, впрочем, и обратные ситуации: у 
третьеклассника уже голос готов ломаться, 
но его пока не особенно выразительная 
конституция внушает откровенные опасе-
ния, не выскользнет ли он в случае чего 
из-под ремня безопасности. 

Словом, начиная с семилетнего возрас-
та ребенка у родителей есть варианты: 
считается, что по умолчанию безопаснее 
поездка в автокресле, но если рост и вес 
юного пассажира (здесь специалисты при-
зывают ориентироваться на предельные 
параметры в 150 см и 36 кг) уже сделают 
для него такую поездку некомфортной, 
пусть отправляется на заднее сиденье и 
едет как взрослый. Правила теперь это 
позволяют.

ПриДётся раскошелиться  
на автокресло?

Странный вопрос, не находите? Раз-
ве это не касается безопасности вашего 
ребенка? Впрочем, снова обратим внима-
ние: в новом варианте правила позволяют 
обходиться и вовсе без автокресла, если 
вашему чаду уже семь лет и если вы не 
возите его на переднем сиденье. Мы бы 
лишь рекомендовали не забывать дома 
документы, которые в случае чего убедят 
инспектора, что юный пассажир в вашей 
машине уже в том возрасте, когда можно 
обходиться без автокресла. Для этого сго-
дится ваш паспорт с отметкой о детях или 
именное свидетельство о рождении.

Впрочем, можно понять родителей ре-
бенка, которому, скажем, через полгода-
год исполнится семь лет, а возить его надо 
сейчас.

Покупать на этот короткий период ав-
токресло средней стоимостью в районе  
5 тыс. рублей и вправду может показаться 
не вполне разумным решением. Так что 
эксперты ждут роста рынка подержанных 

автокресел, как это происходит с теми же 
детскими колясками. Ну или, как шутят 
эксперты, для кого-то наличие невостребо-
ванного автокресла в багажнике послужит 
дополнительным стимулом повысить демо-
графические показатели страны.

а если ПоеЗДка на такси?
Никаких оговорок на этот случай в ПДД 

нет, поэтому такси будут подчиняться об-
щим требованиям. Заказывая таксомотор, 
предупредите службу, что вам потребуется 
автокресло, и назовите возраст ребенка. 
Вменяемый сервис сориентируется сам и 
пришлет вам нужную машину. 

Но если по какой-то причине водитель 
приедет без кресла или заартачится выта-
щить его из багажника и установить перед 
поездкой, наша рекомендация: отправляй-
те его восвояси.

Во-первых, в случае остановки инспек-
тором вам предстоят долгие и неприятные 
препирательства, кому платить штраф. А 
во-вторых, снова напоминаем, что речь 
идет о безопасности ребенка. Лень или 
плохое настроение таксиста - не повод ри-
сковать здоровьем и жизнью вашего чада. 

что ещё Поменялось?
Законодатель озаботился частотой слу-

чаев, когда по вине нерадивых взрослых 
ребенок оставался запертым внутри маши-
ны и дело заканчивалось даже трагедией, 
учитывая, как быстро воздух внутри ма-
шины нагревается на солнцепеке. Теперь 
правила запрещают оставлять детей до 
7 лет в транспортных средствах, если в 
машине также не остается никого совер-
шеннолетнего.

В этом есть, как ни странно, и плохая 
сторона: инициаторы корректировок не 
предусмотрели ситуации, когда, скажем, 
мать оставляет на пять минут машину с 
малолетним сыном внутри, чтобы распла-
титься на заправке. Согласно изменившим-
ся правилам, на кассу они должны пойти 
вдвоем, и можно представить, каково это 
будет, например, зимой. К тому же если 
детей младше семи лет двое или трое.

Еще более забавный казус заключается 
в том, что, покидая машину, вам не удастся 
оставить свое малолетнее чадо, скажем, с 
17-летней дочерью, ведь совершеннолетие 
в России наступает с 18 лет.

Размер штрафа за перевозку детей без автокресел (согласно вышеизложенным пра-  
вилам), к счастью, пока не поменялся. но и сейчас он довольно ощутим - 3 тыс. рублей 
(ч. 3 ст. 12.23 КоАП РФ). 

и никаких  
толстых книжек под попу

ПреДуПрежДен - Значит вооруженà
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Ледяной трон и катания на хаски
Ульяновские парки готовятся 

устроить горожанам и гостям 
города веселую и насыщенную 
событиями зиму.

Многие из нас привыкли, что 
отдыхать от городского шума в 
уголках природы можно только 
в теплое время года. Дети и 
подростки оккупируют всевоз-
можные аттракционы, молодые 
мамы и папы гуляют с коляска-
ми, влюбленные томно вздыхают 
и держатся под ручку под сенью 
деревьев, люди старшего воз-
раста сидят на лавочках и читают 
книжки. 

И все это летом. А зимой за-
чем идти в парк? Разве что толь-
ко на лыжах покататься и свежим 
морозным воздухом подышать. 
Да, наверное, большинство и не 
знает, что парки в зимнее время 
работают.

А меж тем они работают, го-
товят большую культурную про-
грамму и активно зазывают в 
гости всех желающих.

- В этом году мы хотим, что-
бы парки работали не только в 
теплый сезон. Нам необходимо 
сделать их интересными для жи-
телей города и в зимний период, 
- сказала начальник управления 
культуры и организации досуга 
населения Елена Топоркова.

Начало календарной зимы -  
1 декабря - совпадает с началом 
зимнего сезона в парках города. 
В этот день откроются прокаты 
зимнего инвентаря, пройдут 
интерактивные программы, объ-
явят конкурсы снежных фигур и 
писем добрых дел Деду Морозу. 
В каждом парке будет установ-
лен почтовый ящик Деда Моро-
за, в который можно опустить 
письмо о своих добрых делах, 
совершенных в 2017 году.

А подведение итогов конкур-
са на лучшее письмо главному 
новогоднему волшебнику со-
стоится 23-го числа. Это день 
торжественного открытия ново-
годних елок, и он станет кульми-
нацией декабря. В каждом парке 
будет организована красочная 
праздничная программа. Без 
нее, кстати, не останутся ни одни 
выходные.

самая большая 
горка

В самом старом парке города 
ульяновцев ждет зимой множе-
ство развлечений. Солидный 
возраст не мешает «Владимир-
скому саду» уже который год 
подряд «креативить». Как и про-
шлой зимой, гости парка смо-
гут погреться возле уличного 
камина, ставшего своеобразной 
фишкой. 

Ждут посетителей и новше-
ства в деле развлечений: можно 
будет побросать кольца или 
поиграть в «дженгу». Это попу-
лярная игра, участники которой 
должны по очереди вынимать 
брусочки из построенной баш-
ни. Проигрывает тот, у кого 
башня падает.

Будут сюрпризы и для любите-
лей фотографироваться. Их ждут 
тантамарески и необычные фото-
зоны. Какие - пока не разглашает-
ся. Традиционно в парке зальют 
самую большую ледяную горку 
для катания на санках и тюбах.

зимние 
аттракционы

Парк, воспетый Иваном Гонча-
ровым, новогоднее настроение 
своим посетителям будет соз-
давать уже на входе. Здесь будет 
украшена настоящая живая ель, 
которая, естественно, останется 
на своем месте на всем протя-
жении зимы.

Кроме игровых и спортивных 
программ, «Винновская роща» 
приготовила и конкурс рисунков 
на снегу. Нарисовать символ на-
ступающего года парк зовет всех 
желающих - от мала до велика. 
И еще одно своеобразие парка: 
все аттракционы будут работать 
и в зимний период.

лыжи напрокат
Северный лесной массив, так 

же как и «Винновская роща», ни-
когда не жалуется на отсутствие 
посетителей зимой. Большие 
площади манят поклонников здо-
рового образа жизни. Ведь здесь 
зальют каток, оборудуют горку и 
будет действовать прокат лыж.

Нарядят, конечно же, новогод-
нюю елку, а сам парк будет пере-
ливаться и сиять множеством 
ярких новогодних огней. Ждут по-
сетителей парка и зимние квесты.

королевские 
фотосеты

Новогородский парк пригото-
вил для своих посетителей сюр-
приз в духе популярного сериала 

«Игра престолов». В «Прибреж-
ном» установят ледяной трон 
для эффектных фотосессий на 
свежем воздухе. Помимо трона, 
будет еще множество ледяных 
скульптур, с которыми также 
можно будет запечатлеться на 
долгую память.

В парке решили не мелочиться 
- вместо одной елки украсить и 
осветить целую елочную аллею. 
Обычными санками сейчас уже 
мало кого можно удивить, а вот 
покатушками на санях, запря-
женных снегоходом, можно по-
пытаться. Именно такое развле-
чение ждет посетителей парка. И 
это все, не считая 5D-кинотеатра 
и зимнего лазертага.

учитесь кататься  
на коньках

Спортивная программа в за-
свияжском парке будет соче-
таться… с музыкальной. В «Мо-
лодежном» на залитом катке 
дети и взрослые смогут научить-
ся кататься на коньках. Для этого 
будет работать специальный 
тренер-инструктор. Две горки 
подойдут для малышей и посе-
тителей постарше.

Что же до музыкальных уве-
селений, то в парке будут зву-
чать мелодии русских компо-
зиторов, посвященных зиме, 
и  развлекательно-игровая 
программа «Сколько песен о 
зиме?».

парк деда мороза
Одна? Две? Нет, сразу четыре! 

Столько горок для массовых 
катаний будет оборудовано в 
заволжском парке на Верхней 
Террасе. 

Традиционно будет залит ка-
ток и организован прокат конь-
ков и тюбов. Все желающие 
смогут покататься на лошадях и 
в упряжках с хаски.

Собственно, в парке ново-
годняя программа уже, по сути, 
началась. В позапрошлые вы-
ходные здесь отметили день 
рождения Деда Мороза. Терем 
новогоднего волшебника уже 
работает без выходных и ждет 
своих посетителей.

Подготовил Егор ТИТОВ
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парк «владимирский сад» 
1 декабря 14.00 «Делай! Добрые! Дела!» - открытие зимнего паркового сезона. 
  Открытие почтового ящика для добрых писем Деду Морозу
2 декабря 14.00 «Зимние забавы» - развлекательная программа
8 декабря 15.00 «Зимние приключения» - развлекательная программа
9 декабря 14.00 «Елочки-иголочки» - игровая программа 
16 декабря 14.00 «У зимних ворот игровой хоровод» - музыкально-игровая программа
22 декабря 15.00 «Зимние потешки» - развлекательная программа
23 декабря 14.00  «Праздничная елка! Спортивная жизнь» - открытие елки в парке 
                          16.00 «Снежная поляна» - зимняя территория отдыха у камина
24 декабря 16.00  «Снежная поляна» - зимняя территория отдыха у камина
29 декабря 15.00 «Зимние забавы» - развлекательная программа
30 декабря 14.00 «Новогодний калейдоскоп» - игровая программа

   парк «винновская роща» 
2 декабря 14.00 Игровая программа 
2 декабря 15.00 «Новогодний серпантин» - развлекательно-игровая программа 
9 декабря 14.00 «Путешествие в страну Добра» - игровая программа 
9 декабря 15.00  «Здравствуй, Зимушка-зима» - культурно-развлекательная программа  
16 декабря 14.00 «Дорога знаний, дружбы и добра» - конкурсно-игровая программа 
16 декабря 15.00 «Символ нового года» - конкурс рисунков на снегу 
23 декабря 14.00  «Праздничная елка! Спортивная жизнь» - открытие елки в парке
30 декабря 15.00 «Хоровод снежинок» - развлекательная программа

парк «молодёжный»   
2 декабря 14.00 «Зима пришла!» - развлекательно-игровая программа 
9 декабря 14.00  «Добро пожаловать в страну сказок» - игровая программа  
31 декабря 22.00 «Зимняя природа в музыке русских композиторов» 
16 декабря 15.00 «Сколько песен о зиме?» - развлекательно-игровая программа 
16 декабря 14.00 «Маленькие шалости» - детская игровая программа 
23 декабря 14.00 «Праздничная елка! Спортивная жизнь» - открытие елки в парке
30 декабря 15.00 «Встретим Новый год!» - развлекательно-игровая программа
31 декабря 22.00 «Встречаем Новый год» - народные гулянья

парк «прибрежный»
9 декабря 15.00 «Зимние кружева» - концертно-развлекательная программа 
16 декабря 14.00 «Снежные забавы» - игровая программа 
23 декабря 14.00 «Праздничная елка! Спортивная жизнь» - открытие елки в парке
30 декабря 14.00 «В гости к сказке» - игровая программа
31 декабря 22.00 «Встречаем Новый год» - концертно-развлекательная программа

парк «семья»
2 декабря 14.00 «Здравствуй, Зимушка-зима» - подвижные игры 
9 декабря 14.00 «Зимние потешки» - подвижные игры 
16 декабря 14.00 «У медведя во бору» - русские народные зимние забавы 
23 декабря 14.00 «Праздничная елка! Спортивная жизнь» - открытие елки в парке 
30 декабря 14.00 «Разноцветные снеговики» - зимние забавы

     парк «40 лет влксм» 
2 декабря 14.00 Мастер-класс по рисованию для жителей Верхней Террасы 
9 декабря 14.00 «Символ года» - мастер-класс 
16 декабря 14.00 Игровая программа для жителей Верхней Террасы 
23 декабря 14.00 «Праздничная елка! Спортивная жизнь» - открытие елки в парке 
30 декабря 14.00 Игровая программа для жителей Верхней Террасы

  парк «победа»
2 декабря 14.00 «Зимние сокровища» - квест 
9 декабря 14.00 «Зимние сказки» - квест 
16 декабря 14.00 «Зимний городок» - игровая программа 
23 декабря 14.00 «Праздничная елка! Спортивная жизнь» - открытие елки в парке 
30 декабря 14.00 «Снежная карусель» - игровая программа

парк им. генерала армии в.ф. маргелова
2 декабря 14.00 «Встречаем зиму!» - развлекательно-игровая программа
16 декабря 14.00 «Новогодние огни» - развлекательная программа
30 декабря 14.00 «Скоро, скоро Новый год!» - развлекательно-игровая программа

Новогодний Ульяновск зовёт

Чем порадуют горожан парки в зимний период -  
в специальном обзоре «Народной».

- Мы постарались, чтобы в этом году  
для ульяновцев в парках было 
организовано как можно больше 
развлечений.  
Конечно, позаботились о безопасности 
посетителей. Руководителями парков 
ведется работа по проверке всех 
технических средств. Особенное 
внимание будет уделено горкам - все 
они должны соответствовать ГОСТу.

Начальник управления культуры и органи-
зации досуга населения администрации  
города Ульяновска Елена ТОПОркОВа:

КСТАТИ
1 декабря на площади Ленина 
состоится открытие полюбивше-
гося горожанам проекта «Зимний 
Венец». Он будет радовать по-
сетителей волжской набережной 
интересными культурными про-
граммами и новогодними диско-
теками. И так до конца февраля.

На VIII внеочередном съезде 
Всероссийской общественной 
организации ветеранов войны 
и труда приняты важные 
решения.

Мероприятия ветеранской организации 
прошли в Москве 16 ноября и собрали 
делегатов от всех регионов России - от 
Калининградской области до Камчатско-
го края. Ульяновскую область на съезде 
и пленуме представлял Сергей Ермаков. 
Вначале открылся пленум Центрального 
совета, на котором подводились итоги 
года и ставились задачи на будущее.

дети прошлого  
и настоящего

Одной из главных тем пленума стало 
участие ветеранского сообщества в деле 
патриотического воспитания россиян и в 
первую очередь подрастающего поколе-
ния. Этот вопрос приобретает в настоя-
щее время актуальность в связи с тем, 
что в мире постоянно делаются попытки 
провести ревизию итогов Второй миро-
вой войны, обелить фашизм и принизить 
роль советского народа в победе над 
коричневой чумой. Ветераны знают, как 
было на самом деле, и огородить подвиг 
солдат-победителей от посягательств - их 
священная задача.

В своем докладе на пленуме Сергей 
Ермаков уделил большое внимание это-
му вопросу, рассказав, как ведется па-
триотическое воспитание в Ульяновской 
области.

- При областном совете ветеранов 
действует лекторская группа в составе 
шестнадцати человек. Это очень умные 
и знающие люди, отставные военные. 
Многие, что называется, не понаслышке 
знают, что такое горячие точки. Два раза в 
месяц группа выезжает в районы области 
и ведет беседы со школьниками. Лекции 
пользуются большим успехом у учащихся, 
они задают вопросы и интересуются всем, 
что им рассказывается, - сказал предсе-
датель областного совета ветеранов.

Еще одна тема, на которую обратил 
внимание в своем докладе Сергей Нико-
лаевич, касалась детей войны. Их первые 
годы жизни пришлись на самую суровую 
годину в истории страны, а значит, их 
нужно окружить заботой и вниманием. 
В области принят специальный закон о 
детях войны, а при региональном совете, 
как и при каждой районной ветеранской 
организации, действует группа по работе 
с этой категорией людей.

- Мы вовлекаем детей войны в активную 
общественную жизнь, чтобы они не чув-
ствовали себя забытыми и оставленными. 
Только в социуме человек может жить 
полной и насыщенной жизнью, - заметил 
Сергей Ермаков.

Это важная и нужная работа, но все 
же ее, по мнению главы ульяновской ве-
теранской организации, недостаточно. 
Сергей Ермаков предложил обратиться в 
Государственную думу с инициативой при-
нятия закона о детях войны на федераль-
ном уровне. Не считая Ульяновска, такие 
нормативно-правовые акты действуют 
всего лишь в полутора десятках регионов 
России. Принятие федерального закона 
позволит централизовать разрозненную 
работу и придать ей новый импульс.

Предложение Сергея Ермакова вызвало 
поддержку у абсолютного большинства 
представителей регионов, и вполне воз-

можно, что Центральный совет обратится 
к нижней палате парламента.

в гуще событий
Обратиться к Госдуме и Минздраву 

России Сергей Ермаков предложил и по 
другому вопросу. В июле прошлого года 
были снижены тарифы на лечение в госпи-
талях ветеранов войн в рамках ОМС. Под 
них попало и ульяновское медицинское 
учреждение.

- По решению губернатора Ульяновско-
му госпиталю созданы особые условия и 
выделяются дополнительные денежные 
средства на модернизацию учреждения 
и его переоборудование. Но это разовое, 
хотя и ежегодное, вливание. Мы хотим, 
чтобы тарифы выросли по всей стране и 
ветераны получали более качественный 
уход и лечение в госпиталях, - сказал  
Сергей Николаевич.

Это предложение также встретило горя-
чую поддержку у делегатов пленума.

Поскольку представителям ветеранских 
организаций необходимо было решить 
вопросы, касающиеся внесения изме-
нений в устав и кадровых изменений, 
собравшиеся проголосовали за открытие 
внеочередного съезда, компетентного в 
принятии таких решений.

Съезд принял новую редакцию устава 
и направил его на одобрение в Минюст 
России. Далее участники удовлетворили 
просьбу председателя Всероссийской 
организации ветеранов войны и труда 
Алексея Балагурова об отставке с зани-
маемой должности по состоянию здоро-
вья. Единогласно новым председателем 
выбран полковник в отставке Владимир 
Епифанов. Также единогласно Алексея 
Кузьмича Балагурова утвердили в каче-
стве почетного председателя Централь-
ного совета.

В кулуарах съезда велись не менее 
оживленные дискуссии и разговоры.

- Я выразил свое мнение, что советы 
ветеранов не должны заниматься са-
моуспокоением, а вовлекать пожилых 
людей в активную общественную работу. 
Люди должны находиться в гуще событий, 
если хотят прожить долгую и насыщенную 
жизнь, - сказал Сергей Ермаков. - В Улья-
новской области губернатором уделяется 
большое внимание формированию здоро-
вого образа жизни, открываются новые 
ФОКи и стадионы. И ветераны должны 
первыми идти заниматься спортом и ве-
сти за собой молодежь.

8 декабря пройдет пленум областного 
совета ветеранов, повестка которого со-
впадает с прошедшим в столице России. 
Принятые в Москве решения должны стать 
определяющими для работы ветеранских 
организаций в регионах. 

ветеранà

С новым председателем  
и новым уставом



с 4 по 10 декабря 

Кино в кино

Но однажды Павел попал в безвыходную 
ситуацию, заставившую его пойти против 
своей совести. Многочисленные неприят-
ности свалились на голову оперативника 
разом, но самым страшным для мужчины 
стал тот факт, что от его действий теперь 
зависит здоровье сына...

В роли известного фальшивомонетчика - 
Александр Яцко.

Из архИтекторов -  
в актёры

Он нем говорят: один из самых загадочных 
и интересных современных российских акте-
ров, рыцарь печального образа. Александр 
родился в 1958 году в Минске. В семье Яцко 
никто не был связан с искусством. Юноша 
хотел стать архитектором, поступил в по-
литехнический институт.

Архитектурный факультет, на котором он 
учился, был, без сомнения, самым твор-
ческим во всем минском политехе. Яцко 
стал активным участником студенческого 
театра «КолЛизей». Именно там Александр 
понял, что профессия актера - его на-
стоящее призвание. И хотя в 1980 году Яцко 
успешно защитил диплом и начал работать 
в архитектурной организации, ему это стало 
неинтересно. И через несколько месяцев 
он уволился и отправился в Москву, где с 
первой попытки поступил в Школу-студию 
МХАТ. Там и получил второй диплом о выс-
шем образовании.

«Я занИмаюсь  
баловством»

В кино Яцко снимается с 1985 года. Начи-
нал с эпизодов. В большом количестве актер 
стал получать предложения от режиссеров, 
когда российский кинематограф начал мас-
сово выпускать сериалы. Александра запом-
нили по ролям в популярных фильмах «Марш 
Турецкого», «Каменская», «Сыщики-1», «Мо-
лодой Волкодав», «Ермоловы», «Доктор Тыр-
са», «Судмедэксперты», «МУР. Третий фронт», 
«Закрытая школа», «Искатели приключений», 
«Тест на беременность», «Лондонград. Знай 
наших!», «Чисто московские убийства».

В его фильмографии - 135 картин. При 
этом много отрицательных или криминаль-
ных пресонажей. «Да мне-то что? Что дают, 
то играю, - говорит Яцко. - Я этим зараба-
тываю на жизнь, кормлю семью. Думаете, 
я смотрю эту чепуху? У меня времени нет. 
Да, меня показывают по телевизору. Так 
случилось. И чем чаще показывают, тем, 
значит, лучше у меня идут дела. Моя про-
фессия называется «как будто». Как будто 
закапываю. Как будто плачу. Как будто сме-
юсь. Как будто умер. Как будто убил. Это же 
игра! Все понарошку. Мы - понарошечные 
люди! У нас понарошечная деятельность. 
Настоящие только вода, воздух. Огонь и тот 
пиротехнический. Не спрашивайте меня о 
трудностях профессии - я занимаюсь не-
трудным делом. Мое дело - это не диамат, не 
теоретическая физика. Мое дело - нехитрое 
и довольно простое. Мы же баловством за-
нимаемся, надо играть. Шахтерам тяжелее, 
солдатикам тяжелее. Мы баловни судьбы 

и занимаемся баловством. Не слушайте 
рассказы актеров о том, как они камни 
ворочают на сцене и сколько килограммов 
теряют. Это чепуха».

        Из породы  
одИнокИх волков

С коллегой по театру 
имени Моссовета Еленой 
Валюшкиной Александр 
познакомился на сце-
не. Вместе они играли 
в спектакле «Однаж-
ды прошлым летом». 
Вспыхнул роман. На 
тот момент Елена была 
з а м у ж е м ,  н о  б р а к 
артистки трещал по 
швам. Яцко был не 
женат. Лена вспо-
минает: «На почве 
тесной работы и 
сблизились. Хотя 
никаких видимых 
предпосылок к этому 
не было. Нет, ну по-
нятно, он завидный был 
жених - умный, высокий, 
красивый. Правда, раньше 
у меня ничего внутри не 
екало, а тут прямо крышу снесло. При 
этом мы как-то постепенно стали жить вме-
сте. И если бы подобное со мной случилось 
раньше, я бы еще двадцать раз подумала, 
прежде чем поселиться под одной крышей с 
мужчиной, с которым не зарегистрирована 
официально».

Вскоре актеры тихо расписались. Они 
жили счастливо, пока врачи не вынесли 
страшный вердикт: Елена никогда не сможет 
стать матерью. Несколько операций, долгое 
изнурительное лечение супруги пережили 
вместе. Их первенец Василий появился на 
свет в 1997 году вопреки диагнозам вра-
чей. Родители считали это чудом... А через 
четыре года чудо повторилось - родилась 
дочь Маша, хотя актрисе долгие месяцы 
пришлось провести в больничной палате с 
последующим восстановлением здоровья.

Может быть, пережитые проблемы и труд-
ности и разрушили этот счастливый брак. В 
2014 году после 19 лет совместной жизни 
супруги развелись. «У Саши непростой ха-
рактер, его нелегко растормошить, увлечь 

делами семьи, - уверяет Валюшкина. - Он 
из той породы одиноких волков, которых 
приручить, приучить к ошейнику и поводку 
невозможно. Раз любви нет, не имеет смыс-
ла продолжать играть в семью. С Сашей мы 
общаемся, но мало. Созваниваемся, чтобы 
обсудить дела детей».

Сам Яцко не хочет, чтобы дети пошли по его 
стопам. «Актерство - мое призвание, - гово-
рит он. - Я абсолютно в этом уверен, поэтому 
сношу все неприятности и не обращаю вни-
мания на все разочарования, которых полно. 
Но я не хочу этих разочарований для моих 
детей. Я не буду их готовить в артисты. Это 
может случиться само собой, как случилось 
со мной. Меня никто не готовил, но вдруг воз-
никла какая-то неведомая сила, которая меня 
толкнула в спину и привела сюда. Значит, 
так надо было. Но в нашем деле очень много 
лажи, и я не хочу этого для моих детей. Если 
они захотят, они окунутся в эту лажу сами, 
без моего участия. Кроме того, среди нашего 
брата много и дураков, я их не люблю»...

Яцко никогда не рассказывает в интервью 
о личной жизни, о том, чем занимается в сво-
бодное время. 58-летний артист признается: 
«По мере возможностей и по мере сил я за-
нимаюсь какими-то вещами, когда успеваю. 
Но, к сожалению, как это ни банально, жизнь 
одна. Тут что-то недоделал, там недоделал… 
Моя жизнь - сплошная недоделка. Я не успе-
ваю очень многого. Да и не только я. Это 
меня несколько успокаивает... Я полон сил и 
здоровья. Я не хочу всю жизнь топтать сцену 
и после шестидесяти уйду. Я перестану этим 
заниматься. Точнее буду заниматься тем же, 
но с другой стороны: ставить спектакли, сни-
мать фильмы. Я не хочу умереть артистом, 
тем более умереть на сцене»...

Подготовила Ольга САВЕЛЬЕВА

«Синема Парк» 
(Московское ш., 108, ТРЦ «АкваМолл»,  
тел. 8-800-7-000-111)
«Тайна Коко» (анимация, 12+), «Легенда о 
Коловрате» (фэнтези, 12+), «Мой лучший 
друг» (драма, 16+), «Здравствуй, папа, 
Новый год! 2» (комедия, 16+), «Детки 
напрокат» (комедия, 12+) «Мифы» (ко-
медия, 16+), «Матильда» (историческая 
драма, 16+), «Лига справедливости» 
(фантастика, 16+), «Коматозники» (драма, 
16+), «Убийство в «Восточном экспрессе» 
(детективная драма, 16+), «Последний 
богатырь» (сказочное приключение, 
12+), «Тор: Рагнарек» (приключения, 
16+), «Чудо» (драма, 12+), «Субурбикон» 
(комедийный триллер, 18+), «Фиксики. 
Большой секрет» (анимация, 6+), «Джи-
перс Криперс-3» (триллер, 18+).

Киноцентр  
«ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ» 
(ул. Гончарова, 24.1, тел. 42-09-13)
«Колобанга. Привет, Интернет» (анима-
ция, 0+), «Легенда о Коловрате» (фэнте-
зи, 12+ ), «Здравствуй, папа, Новый год! 
2» (комедия, 16+).

«ЛЮМЬЕР» 
(ул. Радищева, 148, тел. 46-45-75)
«Колобанга. Привет, Интернет» (анима-
ция, 0+), «Маленький вампир» (анимация, 
6+), «Лига справедливости» (фантастика, 
16+), «Как Витька Чеснок вез Леху Штыря 
в дом инвалидов» (криминальная драма, 
18+), «Детки напрокат» (комедия, 12+).

Кадр из сериала «Большие деньги».  

«Мы - понарошечные люди»
Отличительная черта оперативника Потапова, главного героя 
cериала «Большие деньги», который идет на Первом канале, - 
кристальная честность и верность своему делу.  
Многие годы он вел борьбу с криминальным миром,  
никогда не шел на уступки.

«Легенда о Коловрате»

«Колобанга. Привет, Интернет»

«Мой лучший друг»



Туризм

Портал Travel Russian News совместно с Superjob.ru провел исследование, которое показало, что большая часть  ►
опрошенных россиян - 52 процента - не планирует выезжать на Новый год за пределы страны и своего города. 
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Где провести новогодние 
каникулы, во многом 
зависит от финансовых 
возможностей семьи. 
В качестве идеи 
«Народная» предлагает 
исполнить детскую мечту 
и отправиться в гости 
к главному зимнему 
волшебнику - Деду Морозу, 
как бы его ни звали.

По троПе сказок -  
в великом Устюге

Несомненно, первое, что при-
ходит в голову, когда речь заходит 
о встрече с Дедом Морозом в 
России, - это вотчина дедушки в 
Великом Устюге. Сейчас уже ка-
жется, что так было всегда, а ведь 
проект, поселивший Деда Мороза 
именно в Вологодской области,  
существует лишь с 1998 года. 
Тем не менее официальный сайт 
резиденции уверяет, что почти за  
20 лет ее посетили сотни тысяч 
детей и взрослых. В Великом Устю-
ге туристы могут побеседовать и 
сфотографироваться с Дедушкой 
Морозом, осмотреть все 12 ком-
нат его резного терема, пройти по 
тропе сказок, побывать в кузнице 
Деда Мороза, отправить родным 
открытки со специальным штем-
пелем, приобрести сувениры или 
самостоятельно изготовить по-
делку в мастерской. Веревочный 
парк, зоосад, лесная аптека, кафе, 
аттракционы - все это тоже есть в 
чудесной резиденции.

в тюбетейке с мехом
Если на дорогу к волшебнику не 

хочется тратить много времени, 
едем к татарскому Деду Морозу. 
Резиденция Кыш Бабая располо-
жена в селе Яна Кырлай недалеко 
от Казани. Там, в снежном еловом 
лесу в деревянном двухэтажном 
домике он принимает своих гостей. 
Костюм его чаще всего пошит из 
красивой синей или зеленой ткани, 
украшен национальным орнамен-

том в виде тюльпанов. Шапка же 
у него в виде отделанной мехом 
тюбетейки. А Кар Кызы, в отличие 
от нашей Снегурочки-внучки, при-
ходится ему дочкой. Экскурсии 
проводятся и в помещении, и на 
открытом воздухе, а потому, со-
бираясь в такую поездку, лучше 
одеться потеплее. По дороге к Кыш 
Бабаю гости знакомятся и с его 
свитой - сказочными персонажами 
и героями старинных легенд. Сре-
ди них - веселая Убырлы Карчык, 
которая живет в шалаше в самой 
чаще леса, и романтичные влю-
бленные Зухра и Тахир - татарский 
вариант Ромео и Джульетты. В 
самой же резиденции волшебника 

происходят настоящие чудеса: 
поднимаясь по ступенькам вол-
шебной лестницы, можно загадать 
самые смелые желания. Говорят, 
что они точно исполнятся.

в Поисках большого 
рождества

Любителям европейского колори-
та и неизбитых маршрутов предлага-
ем встретиться с венгерским Дедом 
Морозом - Микулашем. Для этого 
нужно будет отправиться в деревню 
Nagykarаcsony в ста киломертах от 
Будапешта, название которой пере-
водится как «Большое Рождество». 
Веселить ребятишек будут ангелы, 
гномики и чертята - помощники 

Микулаша. Там же можно побывать 
в сказочном кафе, в Рождествен-
ском музее и на ярмарке. В самом 
же Будпеште и его округе туристам 
предлагаются экскурсии - напри-
мер, посещение старейшего в мире 
зоопарка, медвежьего парка и парка 
диких животных, детской железной 
дороги, интерактивного музея нау-
ки, музея марципана.

На олеНях, ватрУшках 
и хаски

Еще один брат российского Деда 
Мороза - финский Йоулупукки. 
Его резиденция, расположенная 
в деревне Рованиеми провинции 
Лапландия, - одно из самых посе-
щаемых туристических мест в Фин-
ляндии. Фактически это целый парк 
развлечений, посвященный Рожде-
ству. Кстати, Йоулупукки говорит на 
многих языках и даже немного на 
русском. Встретиться с ним можно 
совершенно бесплатно в любой 
день года, однако стоит учиты-
вать, что к волшебнику может быть 
большая очередь. Зимой в деревне 
работает ледяной мир снеговиков, 
где можно покататься на ватрушках. 
Ледяные же коридоры приведут 
туристов в отель, где любителям 
экзотики предлагается размеще-
ние в снежных комнатах. Малышам 
покажет свое представление театр 
эльфов. Также в Рованиеми можно 
побывать на волшебной почте, 
покататься на оленьих и собачьих 
упряжках, снегоходах. Рядом с 
почтой стоит лапландский чум, 
где замерзших путешественников 
отогреют и накормят жаренным на 
костре лососем. Ну а если повезет, 
гостей может ждать абсолютно бес-
платный бонус - северное сияние.

Едем к дедушке!

Кто сказал, что путешествие с детьми 
обязательно должно быть сложным? 
Современная индустрия детских товаров 
позаботилась о комфорте маленьких 
туристов и спокойствии их родителей. Мы 
постарались отобрать самые интересные 
из предложений.

дорожная детская кроватка
Такое приспособление обеспечивает ком-

фортный сон для ребенка в пути и на новом 
месте. Оно может быть исполнено в виде 
сумки, которая трансформируется в уютное 
спальное место для детей до полутора лет, 

и может использо-
ваться где угодно: 
в аэропорту в зале 
ожидания, на борту 
самолета или в ав-
томобиле. А может 
быть сделано в виде 
легкого манежа, 

компактно складывающегося в небольшую 
сумку, весом около пяти килограммов.

GPS трекер-маячок
В общественных местах с большим коли-

чеством людей высока вероятность упустить 
из виду маленького непоседу. В таких си-
туациях приходят на помощь миниатюрные 
приборы слежения. Они крепятся к одежде 
ребенка и позволяют определить место 
его нахождения с точностью до нескольких 
метров. Набор функций у таких приспособ-
лений очень широк: от элементарного от-
слеживания пути и координат нахождения 
до кнопки SOS, двусторонней голосовой 
связи, прослушивания окружающих звуков, 
возможности работы в воде и так далее.

манеж для поезда
Это приспособление, которое позволяет 

безопасно и комфортно путешествовать с 
младенцами в пассажирских вагонах поезда. 
Легко складывается, в сложенном виде по-
мещается в небольшую сумку.

сканер-дезинфектор
Это портативное устройство способно 

убивать до 99,9% болезнетворных микробов 
и вирусов на любой поверхности - от детской 
соски или бутылочки до простыней в гости-
ничном номере. Стерилизация происходит 
за счет УФ излучения в течение короткого 
промежутка времени. Достаточно несколь-
ких минут облучения таким прибором, и лю-
бая поверхность становится стерильной, как 
хирургические приборы в операционной.

детский чемодан на колёсиках
Производители предлагают родителям 

взглянуть на чемодан по-другому и исполь-
зовать его не только для хранения вещей, но 

и как игрушку. Если ребенок устал или хочет 
поиграть, пока родители, например, стоят в 
очереди в аэропорту, то такой чемодан будет 
очень кстати. Дети могут присесть на него и 
отдохнуть или прокатиться.

мобильный детский стульчик 
Totseat

С таким дорожным стульчиком родители 
смогут с комфортом покормить малыша, 
даже если рядом нет специального сиденья 
для кормления. Крепится конструкция на 
любой стул со спинкой, а в сложенном виде 
помещается в маленький мешочек.

Отследить, накормить, уложить

как подготовить ребёнка  
к путешествию

1. Самое важное - наличие медицинской 
страховки. При путешествии по России 
достаточно полиса ОМС, в поездке за 
границу не пожалейте денег на хорошую 
страховку. 

2. Соберите аптечку из самого необхо-
димого. Жаропонижающее, антигистамин-
ный препарат, антисептик, электронный 
градусник, полезным будет взять и анти-
биотик, например, амоксициллин. 

3. Ребенок должен быть вакцинирован 
в полном объеме в соответствии с его 
возрастом. 

Есть мНЕНиЕ
Педиатр Дмитрий Малых:
- Я безоговорочно поддерживаю жела-

ние родителей путешествовать с детьми, 
в том числе с малышами первого года 
жизни. Больше всего на свете в медицине 
я не люблю беспочвенные страшилки и не-
существующие запреты. Ехать с ребенком 
можно в любую цивилизованную страну 
с нормальным уровнем системы здраво-
охранения. Однако я не рекомендовал 
бы путешествия с маленькими детьми, 
связанные с резкой сменой климата. 
Лететь зимой в Доминикану с трехмесяч-
ным грудничком - не самая лучшая идея. 
Отличным решением станет поездка в 
страны Евросоюза, где перемена климата 
не столь значительная. Поклонникам от-
дыха на российских курортах тоже можно 
пожелать только счастливого пути. 

КоммЕНтарий  
спЕциалиста

Директор турагентства  
«ТурИнфо Глобал-Трэвл» 
Ульяновск Марина Власова:
- Наши земляки предпочита-

ют в основном пляжный ново-
годний отдых: в пятерке самых 
популярных направлений зна-
чатся Объединенные Арабские 
Эмираты, Таиланд, Вьетнам и 
Доминиканская Республика. 
Единственное непляжное пред-
почтение ульяновцев, попавшее 
в ТОП-5, - туры в Великий Устюг. 
Европа пользуется меньшей 
популярностью из-за необхо-
димости оформлять визу. Если 
же этот вопрос не кажется про-
блемой, то чаще других стран 
ульяновцы выбирают для своих 
новогодних путешествий Чехию 
и Италию.

'

Материалы страницы подготовила Анастасия ГАйнУТДИноВА

Кстати
Санта Христиан из Республики Бу-
рунди живет на Килиманджаро, так 
как это единственная гора в Африке, 
на вершине которой лежит снег.
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Давайте вспоминать!
Как водится, в конце года 
принято подводить итоги.  
И мы не можем не заметить, 
как меняется наша жизнь. 
Поэтому предлагаем нашим 
читателям всем вместе соста-
вить народный рейтинг-2017.  
Чем запомнился лично вам этот год?  
Вы впервые отвели детей в новый бассейн?  
К вам в ДК приезжала звезда российской 
эстрады? В больнице появился  
долгожданный узкий специалист?  
Залатали дорогу, ведущую на дачный  
участок? А что осталось незамеченным  
чиновниками? Какие наказы земляков  
до сих пор не выполнены?  
Пишите о себе, делитесь с нами  
впечатлениями об уходящем годе.

Наш адрес: г. Ульяновск,  
ул. Пушкинская, 11. Электронная почта: 

glavrednarod@mail.ru.

Старомайнский район

Папа, мама, я - лучшая семья
Семья Милюшкиных представит Ульяновскую область в финаль-

ном этапе Международного фестиваля семейных династий «Вера. 
Надежда. Любовь». Он пройдет с 14 по 17 декабря в городе Сузда-
ле Владимирской области и объединит 63 региона России. 

Елена Милюшкина несколько лет назад открыла в районе ка-
бинет раннего развития детей «Ступени», где занимается с до-
школьниками, а также является председателем родительского 
комитета в местной школе, Сергей - юрист, член совета отцов 
Старомайнского городского поселения. Супруги воспитывают 
двух сыновей Григория и Захара.

Семья является неоднократным победителем различных конкур-
сов. В этом году супруги стали призерами в номинации «Преем-
ственность поколений» окружного фестиваля-конкурса «Успешная 
семья Приволжья-2017», в прошлом - соискателями премии губер-
натора «Семья года-2016». Кроме того, они принимают активное 
участие в различных благотворительных акциях. 

На конкурсе Милюшкиным предстоит презентовать себя, 
рассказать о национальных и культурных традициях региона, 
поучаствовать в научно-практических конференциях, семинарах 
и пресс-брифингах. 

Тереньгульский район

Цифровое «Притяжение»
В Тереньге заработал частный цифровой кинозал «Притяже-

ние». Он был открыт благодаря победе в конкурсе федерального 
Фонда социальной и экономической поддержки отечественной 
кинематографии.

Новый кинозал вместимостью 100 мест разместился в специ-
ально реконструированном отдельном здании. Сельчане смогут 
смотреть здесь премьеры, в том числе в формате 3D. Первыми 
стали фильмы «Детки напрокат», «Мульт в кино» и «Лига справед-
ливости».

- Я 17 лет работала в системе кинопроката Тереньгульского 
района, и за это время наши кинематографисты несколько раз 
были награждены переходящим знаменем Госкино. Надеюсь, 
что и современная система кинопроката сможет работать с той 
же эффективностью и обеспечивать сельчанам высокий уровень 
услуги, - считает почетный кинематографист России Валентина 
Вечкутова.

Инзенский район

Больничный ремонт
В следующем году на ремонт Инзенской ЦРБ плани-

руется направить 2,6 миллиона рублей. Еще 10 мил-
лионов рублей будет выделено в 2019 году. Средства 
предусмотрены на изготовление проектно-сметной 
документации и ремонт инфекционного отделения.

Как рассказал главный врач больницы Рустам Кама-
ев, в этом году учреждению выделено пять миллионов 
рублей на ремонт кровель роддома и перехода между 
терапевтическим и хирургическим корпусами, об-
новление приемного отделения и помещений ФАПа 
в селе Забалуйка. Также заключены договоры на 
аварийно-восстановительные работы по ремонту 
кровель зданий фельдшерско-акушерских пунктов, 
пострадавших в результате урагана в июле 2017 года 
в селах Поддубное, Панциревка, Аргаш, Чумакино и 
Глотовской участковой больницы. Средства на эти 
цели в сумме порядка 74,5 тысячи рублей направлены 
из резервного фонда правительства Ульяновской об-
ласти. Решается вопрос и с капитальным ремонтом 
инфекционного корпуса, которого не было более 
десяти лет. В отделении обновят медицинское обо-
рудование, мягкий инвентарь, а также отремонтируют 
крышу, внутреннюю отделку помещений и заменят 
канализационную систему. 

Близится к завершению процесс создания диа-
лизного центра в больнице, пятого в регионе. Про-
ект реализуется в рамках государственно-частного 
партнерства. Гемодиализное отделение будет рас-
полагаться на третьем этаже главного корпуса. Сейчас 
там идет ремонт, его планируется завершить к концу 
года. На эти цели выделено четыре миллиона рублей. 
Еще 26 миллионов рублей направлено на закупку обо-
рудования. В январе центр начнет принимать первых 
пациентов. Пропускная способность учреждения рас-
считана на 30 человек в сутки.

Николаевский район

Олег восьмой
В преддверии Всероссийского дня матери в му-

ниципальном образовании вручили свидетельство о 
рождении восьмого ребенка! В многодетной семье 
Сорокиных родился сыночек Олег. С важным со-
бытием - получением первого документа малыша 
- родителей поздравила исполняющая обязанности 
главы района Светлана Сергеева.

Барышский район

Четвероклассники -  
пограничники

В 4-й Барышской школе 4-й класс посвятили в «Юные погранич-
ники». Ребята подружились с представителями недавно создан-
ной общественной организации района «Союз пограничников» и 
в хорошем смысле «заболели» ее идеей.

Посвящение провели руководитель организации «Союз погра-
ничников» Сергей Ховрин и ее члены Вячеслав Купцов, Дмитрий 
Потапов и Валерий Катулев. Гости вручили маленьким патриотам 
знамя пограничной службы, значки для каждого ученика и торже-
ственно зачитали их обязанности. 

Педагоги говорят: хороший пример будет заразителен. Быть мо-
жет, совсем скоро появятся новые отряды маленьких патриотов.

Вешкаймский район

Битва на песнях
Ансамбль русской песни Бекетовского централь-

ного сельского Дома культуры под руководством 
заслуженного работника культуры Ульяновской 
области Вячеслава Кузнецова стал победителем II 
конкурса вокально-хоровых коллективов пенсио-
неров России «Поединки хоров» в номинации «За 
сохранение певческой культуры родного края».

Творческое состязание проходило в Белгороде. 
Показать свои таланты приехали свыше 400 люби-
телей хорового пения «серебряного» возраста. За 
два конкурсных дня коллективы представили на суд 
жюри песенные визитные карточки своих регионов, 
яркие национальные костюмы, собранные в ходе 
фольклорных экспедиций песни, произведения 
отечественных композиторов и собственные со-
чинения. Самой зрелищной частью финала стали 
попарные песенные поединки: впервые в конкурс-
ной программе творческие коллективы исполняли 
произведения из жанра застольных песен, столь 
популярного в прошлом, но незаслуженно исчезаю-
щего из нашей жизни в последние годы.

На церемонии закрытия конкурса зрители с вос-
торгом приняли песни в исполнении специальных 
гостей - народного артиста РСФСР Михаила Нож-
кина и православного мужского хора инженерных 
войск ВС РФ «За веру и Отечество». А в финале 
легендарную песню «Я люблю тебя, жизнь!» ис-
полнил сводный хор из более четырехсот участни-
ков фестиваля, которым подпевал весь тысячный  
концертный зал!



Женсовет

Будь безжалостным, но обаятельным, хитрым, но деликатным, терпеливым, но активным, мягким, но опасным.   ►
На это способна только женщина. Если бы так мог действовать мужчина, он был бы безупречен. Карлос Кастанеда.
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Между нами, 
женщинами
Анна ГРИГОРЬЕВА

Двайте обсудим тему: худеть или не 
худеть? Конечно, для кого-то это не про-
сто мечта, но и главная цель в жизни. Но 
большинство из нас - признайтесь честно! 
- вспоминает об этом перед Новым годом.

Новогодний праздник стучится в двери. 
Зеркало нам не врет: есть-есть лишние 
килограммы! И мы начинаем звонить под-
ружкам, судорожно листать женские жур-
налы, которые наперебой предлагают нам 
убойные рецепты похудения - за месяц и 
даже за неделю! 

Моя подруга Катя предпочитает худеть 
исключительно по диетам звезд. Вот сейчас 
закупила в магазинах лимонов, яиц и хлеба. 
Худеет по диете известной актрисы Евы 
Мендес. Та утверждает, что держит себя в 
форме, потому что начинает каждое утро 
со стакана воды с лимоном, а на завтрак 
употребляет протеин в виде яичницы с под-
жаренным хлебом. Катя жарит два яйца и 
три кусочка хлеба. И свято верит, что через 
месяц она станет тростинкой. Я пыталась по-
советовать подруге исключить хотя бы хлеб, 
но куда уж мне против Евы Мендес!

В обед Катя решила питаться по рецепту 
знаменитой модели Клаудии Шиффер. Рецепт 
на порцию в 250 граммов таков: цветная капу-
ста, морковь, сладкий перец, лук, зеленый 
горошек, сельдерей, зелень, стакан сока, не-
множко лимонного сока и оливкового масла. И 
все это потушить. Подругу хватило на три дня. 
Потом она исключила из рагу цветную капусту, 
сельдерей и оливковое масло (дороговато!). 
После чего решила, что рецепт Шиффер в 
урезанном виде уже не действует.

Прознала Катя, что телеведущая Оксана 
Федорова и актриса Анна Снаткина раз в 
месяц устраивают трехдневную гречневую 
диету. И несколько килограммов долой! Да-
вилась гречкой три дня. Вес остался непоко-
лебим. Спрашиваю подругу: «А ты пробовала 
кашу маслом не портить?». Она обиделась.

Забавно, что в женских журналах разные 
диетологи с серьезным видом дают совер-
шенно одинаковые советы - про отварную 
курочку, нежирную рыбу, овощи на пару, 
фрукты и воду литрами. А еще - есть пять раз 
в день крохотными порциями и не устраи-
вать ужин после шести вечера. Неужели еще 
живут в нашей стране женщины, которым эти 
«секреты» неведомы?

А на днях в одном журнале на 15-й странице 
прочитала все те же советы, но на 22-й стра-
нице другой диетолог разрушает «мифы»! 
Оказывается, после 18.00 кушать надо, а то 
организм с ума сойдет. Оказывается, вредно 
принимать пищу пять раз в день, потому что 
можно объесться. И воду глушить банками 
необязательно, коли пить не хочешь. И как 
это понимать? Я только-только на дробную 
диету села, а теперь с нее вставать надо? 

Вечером зашла в гости к Кате. Подруга 
сообщила, что запланировала пореветь по 
двум поводам - никто ее не любит и она 
толстая. Я процитировала ей своих дей-
ствительно толстеньких приятельниц. Одна 
говорит: «Смотрю на себя в зеркало: за что 
моему мужу такое счастье, потом встаю на 
весы - да еще и столько!». Вторая убеждена: 
«Если бы не было мужчин, в мире бы спокой-
но жили толстые и счастливые женщины». А 
потом от себя цитату прибавила: «Раз пока 
нас мужчины не любят, какая разница, сколь-
ко у нас лишних килограммов? Главное - не 
тело, а душа - добрая и нежная».  

И мы с Катькой твердо решили не ждать 
новогоднюю ночь! Навернули картошки с 
мясом, оливье и пирожных. Хорошо...

Анна ГРИГОРЬЕВА

Да-а, мужчины, как же вы 
любите праздники! Мало вам 
общих и семейных -  
так изобрели еще чисто 
мужские, чтобы попировать в 
сплоченной мужской компании, 
а заодно почувствовать  
и продемонстрировать свою 
значительность и значимость  
в этой жизни.

Так и вижу картинку: лежит мужик на ди-
ване, грусть-тоска его съедает. Листает от 
скуки календарь и вздыхает: День Париж-
ской коммуны зря прошел, Международный 
день сапожника мимо прошмыгнул, День 
озера Байкала забыли отметить... И тут его 
осеняет идея! А давайте придумаем День 
мужчин! Или целых два дня мужчин!

Подумано - сделано. Идея эта, конечно, 
не вчера возникла. И тем не менее мы име-
ем два чисто мужских праздника. Точнее, не 
мы, а сильная половина человечества (как 
они себя называют). Не подумайте, это я не 
про 23 февраля говорю. Смотрите шире.

«ВиноВат» доктор  
из тринидада

Жил в государстве Тринидад и Тобаго 
некий доктор Джером Тилуксингх. Подумал-
подумал и понял, что ни один день не 
является мужским праздником. Ну кроме 
Дня отца. Но ведь не все мужчины на земле 
становятся отцами - по разным причинам. И 
доктор решил: пусть 19 ноября мир празд-
нует Международный мужской день. Кста-
ти, именно эту дату он выбрал не случайно. 
Во-первых, это день рождения его отца, 
во-вторых, местная футбольная команда в 
этот день что-то там сотворила - оцените 
«творческий» мужской ход мысли.

Так, в 1999 году Тринидад и Тобаго пер-
вым отметил Международный мужской 
день. Тамошних мужиков поддержали дру-
гие страны. И теперь этот праздник отмеча-
ют в 60 странах мира на всех континентах.

Женщины, вы не поверите! Они не про-
сто празднуют, они еще и за свои права 
борются! Это мы с вами их притесняем? В  
2009 году были утверждены цели празд-
нования Международного мужского дня. 
Таковых несколько. Отметим самые уди-
вительные.

обеспечьте мне 
благополучие!

Цель первая: праздник нужен, чтобы 
отметить мужской положительный вклад 
в общество, государство, семью, брак, 
воспитание детей и в окружающую среду. 
Не поняла. Этот «мужской положительный 
вклад» уже присутствует, просто женщины 
его не ценят? Или у нас разные взгляды на 
воспитание детей и на роль мужчин в жиз-
ни общества? Или мужчины вкладывают-
вкладывают, а ряды матерей-одиночек 
и разведенных-незамужних женщин все 
растут?

Другая цель: для сосредоточения внима-
ния на мужском эмоциональном, физиче-
ском, духовном благополучии. Елки-палки! 
Получается, что кто-то должен обеспечить 
сильному полу все перечисленные «благо-
получия»? И я даже догадываюсь, кто это 
должен делать. Видимо, слабый пол. Как 
сказал кто-то из великих: «Каждому муж-
чине в жизни необходимы три женщины: 
мать, жена и еще хотя бы одна, считающая 
его мужчиной». Именно они, наверное, и 
Международный мужской день должны 
устроить по высшему разряду.

Хотелось бы услышать от мужчин воз-
ражения по этому поводу. Обращаюсь к 
молодому коллеге. И он, ни секунды не 
думая, откровенничает: женщины нужны, 
чтобы прийти и приготовить что-нибудь 
вкусное, убрать в его квартире, иногда со-
ставить компанию в кафе, не мешать лежать 
на диване, дать ему денежек (насовсем, без 
отдачи). Тогда у него каждый день - празд-
ник. Как говорится, такой мужчина входит 
в жизнь женщины и устраивает в ней свою 
собственную.

Еще одна цель: для обеспечения гендер-
ного равенства. Напомню мужчинам, что 
это такое. Это когда женщины и мужчины 
получают равные возможности и обязанно-
сти в различных сферах жизни, независимо 
от пола им предоставляются одинаковые 
права при трудоустройстве и построении 
карьеры.

Представляете, оказывается, слабый пол 
устраивает препоны на пути сильного пола 
- при устройстве на работу и в карьере! 
Оказывается, у женщин больше возможно-
стей и шансов в этой жизни. И мужчины чув-
ствуют себя униженными и оскорбленными, 
о чем громко заявляют в Международный 
мужской день.

премия для мыслителей
Интересно, Михаил Горбачев знал о су-

ществовании Международного мужского 
дня? Наверное, он был не совсем в курсе. 
И практически в одно время с упомянутым 
Джеромом Тилуксингхом принял решение 
об учреждении Всемирного дня мужчин. Его 
идею поддержали магистрат Вены, ООН и 
некоторые международные организации.

Всемирный день мужчин отмечается 
в первую субботу ноября. Первые годы 
существования - с 2000-го по 2006-й - в 
честь этого праздника бизнесменам, по-
литикам, ученым, спортсменам вручали 
Всемирную мужскую премию. Как вы ду-
маете, что представлял из себя приз? Это 
была бронзовая уменьшенная копия из-
вестной скульптуры Родена «Мыслитель». 
Ну, конечно, разве хоть один мужчина при-
знается, что у него нехватка ума, что он не 
философствует на досуге!

Потом вручение премии вместе с празд-
ником отменили. Видимо, сократилось 
количество мыслителей. Правда, во многих 
странах праздник прижился. Но уже без 
премии.

отметим по-нашему
Не знаю, сколько мужчин в нашей стране 

празднуют два этих дня, но, подозреваю, 
что описанная выше «идеологическая база» 
их мало волнует.

Опять представляю картинку: мужчина, 
диван, скука. А тут - праздник! Как же не 
собрать мужскую компанию, не обсудить 
насущные мужские проблемы: кто станет 
чемпионом - «Спартак» или «Зенит», в какое 
уютное место лучше на рыбалку съездить, 
куда от жены заначку спрятать, как от-
вертеться от похода с семьей в театр, как 
объяснить Светке, что я полюбил другую... 
В общем, всячески стремятся осуществить 
цели праздника - заботятся о своем эмо-
циональном благополучии.

Между прочим, мужчины без женского 
общества глупеют. Это не я сказала. Это 
Антон Павлович Чехов так считает. Правда, 
он добавил, что женщины без мужского 
общества блекнут. Так, может, лучше мах-
нуть рукой на то, что существуют какие-то 
женские или мужские праздники? Пусть 
они там в Тринидад и Тобаго их отмечают, 
к какому-то гендерному равенству стре-
мятся.

А мы проведем любой праздничный 
день вместе в наших лучших традициях. 
Мужчину пошлем в магазин со списком 
продуктов, потом доверим вынести мусор-
ное ведро, мило попросим не торчать на 
кухне с голодными глазами, а дождаться, 
когда накроют праздничный стол. Позовем 
родителей и за этим столом поговорим о 
приближающемся отпуске или ремонте (у 
кого что намечается), выясним, на что по-
тратить неожиданную премию. При этом 
женщины обязательно поставят на видное 
место букет цветов, а мужчинам позволят 
покурить не на лестничной клетке, а на 
балконе.

Только не забудьте поговорить немножко 
о любви. Праздник все-таки...

Ну давай устроим 
праздник!



Культпоход

«Притяжение» - первый в нашем регионе частный сельский цифровой кинозал - открылся в районном центре  ►
Тереньга. Теперь более 18 тысяч человек, проживающих в районе, смогут смотреть фильмы в формате 3D.
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Ольга САВЕЛЬЕВА

Немало интересного 
предлагают 
ульяновцам музеи, 
театры, концертные 
залы. Каждая неделя 
заполнена культурными 
событиями, которые 
не стоит пропускать 
меломанам, театралам, 
любителям живописи. 
Предлагаем вам 
своеобразную экскурсию 
по культурным событиям, 
которые произошли или 
произойдут в эти дни.

Жиркевич и репин
Вы знаете что-нибудь о писа-

теле Александре Жиркевиче? У 
вас есть возможность пополнить 
свои знания об этом видном дея-
теле культуры конца XIX - начала  
XX века, архивисте, коллекционере. 
О нем расскажет выставка «Все, 
принадлежащее России, должно 
в ней и остаться…», которая от-
кроется 1 декабря в Ульяновском 
областном художественном музее. 
Она посвящена 160-летию со дня 
рождения Александра Жиркевича. 
Изюминкой экспозиции является 
его портрет, написанный знаме-
нитым русским художником Ильей 
Репиным, с которым коллекционе-
ра связывала 20-летняя дружба.

Напомним, что Жиркевич про-
жил в Симбирске более десяти лет, 
оставил целый ряд документов, 
раскрывающих особенности куль-
турного бытования города в пред-
революционные годы, во время 
революции и Гражданской войны. 
В 1922 году он передал в Сим-
бирский губисполком уникальную 
коллекцию произведений искус-
ства, которая насчитывала около  

600 экспонатов, пополнивших фон-
ды художественного музея.

На выставке представлено более 
60 экспонатов: живописные произ-
ведения русских художников конца 
XVIII - XIX века Ореста Кипренско-
го, Ивана Айвазовского, Констан-
тина Трутовского, портрет Павла 
Кукольника, написанный Карлом 
Брюлловым, оригинальные ри-
сунки, акварели, пастели русских 
мастеров.

Произведениями из этой кол-
лекции мог бы гордиться любой 
крупный музей страны. На откры-
тии выставки почетным гостем 
станет внучка Жиркевича - Наталья 
Жиркевич-Подлесских, которая 
занимается исследованием и пу-
бликациями его наследия.

Глоток свеЖеГо 
воздуха

Юбиляром недели стал заслу-
женный артист России Евгений 
Федоров - ему исполнилось 70 лет. 
Вечер, посвященный дирижеру и 
основателю Ульяновского госу-
дарственного оркестра русских 
народных инструментов, прошел 
в Большом зале Ленинского ме-
мориала. В коллективе, которым 
Евгений Федоров руководил более 
30 лет, трудится уже третье поколе-
ние музыкантов

Поздравить юбиляра пришли 
друзья, коллеги, бывшие ученики, 
ветераны оркестра и поклонники 
его творчества, все желали ему 
творческого долголетия. Свое 
видеопоздравление прислал на-
родный артист РФ, профессор 
Российской академии музыки 
им. Гнесиных Вячеслав Семенов. 
«Евгений Александрович - пре-

краснейший музыкант, - поделился 
руководитель хора русской песни 
ДК имени 1 Мая Владислав Корчев. 
- Он сделал великое дело для куль-
турной жизни Ульяновска - создал 
оркестр русских народных инстру-
ментов. Тесное сотрудничество 
нашего хора с оркестром длит-
ся более 15 лет. За эти годы мы 
вместе сделали семь программ. 
Оркестр для хора - это как глоток 
свежего воздуха.

На вечере звучала прекрас-
ная музыка. Евгения Федорова, 
конечно, переполняли эмоции. 
«Я благодарен судьбе за то, что 
мне в жизни выпала возможность 
заниматься любимым делом, - 
сказал юбиляр. - Я благодарен 
своей семье, которая создала мне 
условия для творческой работы. 
Благодарю наш оркестр, его со-
листов и художественного руково-
дителя - талантливого музыканта 
Ивана Крайника за блистательный 
концерт. Это первый концерт, ко-
торый принес ему большой успех, 
думаю, дальше будет еще лучше. 
Спасибо слушателям, потому что 
с таким залом, с таким аншлагом 
мы, пожалуй, первый раз работа-
ем. Спасибо за вашу любовь - к 
нашей народной русской музыке и 
нашему оркестру».

«русские сезоны»  
в Японии

Музыка объединяет людей, горо-
да и страны. Это доказали гастро-
ли Ульяновского государственного 
академического симфонического 
оркестра «Губернаторский», кото-
рый выступил в Японии в рамках 
проекта «Русские сезоны».

Ульяновский оркестр получил 
приглашение на гастроли от круп-
нейшего концертного агентства 
Восточной Азии - Ассоциации 
Aspen Incorporated. Программа 
тура состояла из шести концертов 
русской симфонической музыки, 
которые прошли в крупных городах 
Японии и в удаленных префекту-
рах.

«Гастрольный тур Ульяновского 
государственного академического 
симфонического оркестра «Губер-
наторский» - значимое событие 
для нашего региона. Актуальность 
проекта заключается в поддержке 
и продвижении русского академи-
ческого симфонического искусства 
на территории стран Восточной 
Азии», - считает директор Ленин-
ского мемориала Лидия Ларина.

В концертах приняли участие 
японские музыканты: лауреат меж-
дународных конкурсов Кана Хирано 
(фортепиано) и лауреат престиж-
ных международных конкурсов, 
в их числе XIII конкурса имени 
П.И. Чайковского Маюко Камио 
(скрипка). Вместе с оркестром они 
исполнили Скрипичный концерт 
и Первый фортепианный концерт 
Петра Чайковского.

Отметим, что в рамках междуна-
родного крупномасштабного куль-
турного проекта «Русские сезоны», 
который стартовал в Японии в  
2017 году, Ульяновский симфони-
ческий оркестр стал единственным 
провинциальным коллективом сре-
ди столичных участников.

про петины фантазии
Режиссер из Санкт-Петербурга 

Анна Иванова-Брашинская ставит 
в Ульяновском театре кукол спек-
такль для семейного просмотра 
«Петя и волк». «Это будет история 
практически без слов на музыку 
Сергея Прокофьева, - поделилась 
Анна Иванова-Брашинская. - Ко-
нечно же, было бы странно рас-
сказывать сегодняшним детям про 
пионера, поэтому мы сочиняем 
спектакль про мальчика Петю, ко-
торый, оставшись один дома, дает 
волю своей фантазии».

Любопытно, что кукол к спекта-
клю придумала и изготовила Саша 
Полякова (Франция), известная не 
только как театральный художник 
и актриса, но и иллюстратор дет-
ских книг.

«На мой взгляд, этот тандем в 
совершенстве владеет актуальным 
языком театра кукол, который инте-
ресен и детям, и взрослым, - считает 
заместитель директора по развитию 
театра кукол Олеся Кренская. - Те 
спектакли, которые мне довелось 
видеть, трогают и удивляют».

Премьера спектакля - 2 и 3 дека-
бря. Приходите удивляться.

опустела без неГо 
землЯ...

Его обожали любители музыки 
не только в нашем городе, но и по 
всему миру. Потому так невыно-
сима боль утраты. Ушел из жизни 
Дмитрий Хворостовский. Безумно 
талантливый, харизматичный, 
великий. Король и бог на сцене - в 
жизни он называл себя смущенным 
провинциалом. И держался, не-
смотря на смертельную болезнь, с 
потрясающим достоинством.

«Чувство страха в таких обстоя-
тельствах полностью атрофиру-
ется, - говорил певец. - Приходит 
понимание того, что никто тебе не 
поможет. Лишь только ты сам себе. 
И тут главное - не дать слабину. 
Здесь только воля и терпение - 
твои верные союзники. Всех Го-
сподь Бог не может знать и думать 
о каждом из нас. Мы сами себе 
предоставлены. Я уверен: загроб-
ной жизни нет и не может быть. 
Нам дается только одна жизнь, 
которую мы должны прожить без 
черновиков, с первой попытки, 
пытаясь оставить след и быть 
счастливыми. Потому что потом 
у тебя не будет никакого шанса. 
Если чего я и хочу, так это чтобы 
люди знали и помнили мой голос, а 
не зачитывались баснями и сплет-
нями вокруг моего имени»...

Дмитрию Хворостовскому было 
всего 55 лет. Опустела без него 
земля... Но в памяти и в вечности 
остались его голос, его музыка.

Неделя культуры:  
события и впечатления
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Информация, реклама

29 ноября ульяновцы могут сообщить о предприятиях с низким уровнем заработной платы, выплачивающих «серую» зарплату   ►
или отказывающихся заключать с работником трудовой договор, по телефонам горячей линии: 42-57-87 и 42-57-69.
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Работа вахтой в Москву.
Требуются  

охранники с лицензией  
и без лицензии (мужчины и женщины).

Тел. 8-937-276-31-77.

Работа вахтой в Москву.
Требуются  

комплекТовщики/упаковщики  
на склады (мужчины и женщины).

Зарплата от 30 тыс. руб.  
Тел. 8-937-276-41-88.

Сообщение о созыве общего собра-
ния участников общей долевой соб-
ственности на земельный участок с ка-
дастровым номером 73:09:013101:32, 
категория земель: земли сельско-
хозяйственного назначения, рас-
положенный по адресу: ульяновская 
область, николаевский район, Спк 
«Давыдовский».

Администрация муниципального об-
разования Барановского сельского посе-
ления Николаевского района Ульяновской 
области в соответствии со ст. 14, ст. 14.1 
ФЗ «Об обороте земель сельскохозяй-
ственного назначения» сообщает о прове-
дении общего собрания участников доле-
вой собственности на земельный участок 
с кадастровым номером 73:09:013101:32, 
категория земель: земли сельскохозяй-
ственного назначения, расположенный 
по адресу: Ульяновская область, Нико-
лаевский район, СПК «Давыдовский», со 
следующей повесткой дня:

1. Избрание секретаря и председателя 
собрания.

2. О предложениях относительно про-
екта межевания земельного участка. Об 
образовании части земельного участка 
путем выдела в счет земельной доли.

3. Избрание лица, уполномоченного 
действовать без доверенности от имени 
участников долевой собственности при 
обращении с заявлениями о проведении 
государственного кадастрового учета 
или государственной регистрации прав 
на недвижимое имущество в отношении 
земельного участка с кадастровым но-
мером 73:09:013101:32 и образуемых из 
него частей земельного участка, оформ-
ления договора долгосрочной аренды/
соглашения об установлении сервитута 
на части земельного участка, образуемых 
в результате раздела/образования части 
исходного участка под существующими 
элементами магистрального нефтепро-
вода.

4. Согласование условий договора 
аренды/соглашения об установлении сер-
витута АО «Транснефть - Дружба».

Собрание состоится 1 февраля в 11.00. 
Для участия в собрании при себе необхо-
димо иметь документы, удостоверяющие 
личность и подтверждающие право на 
земельную долю. Доверенным лицам при 
себе иметь документ, удостоверяющий 
личность, правоустанавливающий доку-
мент, подтверждающий право собствен-
ности на земельную долю доверителя, 
по предъявлении подлинника доверен-
ности.

Место проведения собрания: админи-
страция муниципального образования 
Барановского сельского поселения Ни-
колаевского района Ульяновской области: 
Ульяновская область, Николаевский рай-
он, село Барановка, ул. Советская, д. 54.

Справки по телефону  
8 (910) 799 50 62,  

воробьева любовь александровна
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Организатор торгов - конкурсный управ-
ляющий Костюнин Александр Валерьевич 
(ИНН 771300401217, СНИЛС 026-947-336 
80, член Ассоциации СРО «МЦПУ», 127434, г. 
Москва, а/я 36), действующий на основании 
решения АС Ульяновской области по делу 
№А72-14976/2014 от 29.07.2015 (далее - ЭП), 
объявляет о продаже имущества ао «ульянов-
ский центр микроэлектроники и автомати-
зации» (АО «УЦМ», ОГРН 1127325008579, ИНН 
7325118135, 432071, г. Ульяновск, ул. Гагарина, 
34) посредством публичного предложения на 
электронной площадке Центра реализации 
www.centerr.ru (далее - ЭП) социально значи-
мого имущества. 

лот №1: Земельный участок, категория зе-
мель: земли населенных пунктов, разрешенное 
использование: Жилые дома со встроенными 
и пристроенными объектами социального 
коммунально-бытового назначения и обслужи-
вания, общей площадью 957 кв. м, кадастровый 
номер: 73:24:040811:2001, расположенный по 
адресу: РФ, Ульяновская область, г. Ульяновск. 
На участке расположено РП-132, назначение: 
нежилое, общей площадью 69,2 кв. м, када-
стровый номер: 73:24:040811:1496, на которое 
право собственности зарегистрировано за МО 
«город Ульяновск», право хозяйственного веде-
ния - за МУП «Ульяновская городская электро-
сеть»; ячейка КСО-285 (камера с выключателем 
ВПМП-10 с приводом ППВ-10), марка 1ПВ-600, 
4 шт.; ячейка КСО-285 (камера с выключателем 
ВПМП-10 с приводом ППВ-10 и разъедините-
лем), марка 8ПВ-600, 2 шт., ячейка КСО-285 
(камера с силовыми предохранителями), марка 
9 ПВ-400, 2 шт.; ячейка КСО-285 (камера с ка-
бельной сборкой и выходом влево и вправо), 
марка 23-1000 НТМИ, 1 шт.; ячейка КСО-285 
(камера с выключателем ВПМП-10 с приводом 
ППВ-10 и выходом вправо), марка 5ПВ-1000, 1 
шт.; ячейка КСО-285 (камера с трансформато-
ром напряжения и двумя разъединителями на  
6 кВ), марка 12-600 НТМИ, 1 шт.; секцион-
ный выключатель, 2 шт. Ячейки и секцион-
н ы й  в ы к л ю ч а т е л ь  р а с п о л о ж е н ы  в  з д а-
нии РП-132. Начальная цена продажи лота  
1 107 000,11 рублей. 

Ознакомиться с документацией на реа-
лизуемое имущество возможно у ОТ по те-
лефону:  +7 (916)  617-67-77,  a lvakost@
mail.ru, по рабочим дням c 11.00 до 15.00 
п о  а д р е с у :  1 2 7 4 3 4 ,  г.  М о с к в а ,  Д у б к и ,  
д. 6 и на сайте ЭП. Для участия в торгах заяви-
тель должен зарегистрироваться на ЭП, подать 
заявку, заключить с организатором торгов 
договор о задатке, оплатить задаток по рек-
визитам: получатель: акционерное общество 
«Ульяновский центр микроэлектроники и ав-
томатизации» (АО «УЦМ»), ИНН 7325118135, 
КПП 732501001, ОГРН 1127325008579, р/с 
40702810138000093009, открытый в ПАО 
«Сбербанк России» (ПАО Сбербанк) г. Москва, 
БИК 044525225, к/с 30101810400000000225, 
назначение платежа: «Обеспечительный платеж 
за участие в торгах по продаже имущества АО 
«УЦМ» за Лот № 1» на условиях договора о за-
датке. Задаток должен поступить не позднее 
даты и времени окончания приема заявок в 
соответствующем периоде проведения торгов, 
в котором подается заявка. Заявитель вправе 
также направить задаток на вышеуказанный 
счет, без представления подписанного договора 
о задатке. В этом случае перечисление задатка 
заявителем в соответствии с сообщением о про-

ведении торгов считается акцептом договора о 
задатке, размещенного на сайте ЭП.

Срок начала действия публичного предло-
жения и начальной цены продажи имущества 
- 29.11.2017 с 11.00. Прием заявок на участие 
в торгах путем публичного предложения осу-
ществляется на сайте ЭП с 11.00 даты начала 
соответствующего периода проведения торгов 
до 9.00 даты окончания периода. Время указано 
московское.

Величина снижения начальной цены имущества 
составляет 216 972,02 руб. от начальной цены 
продажи имущества путем публичного предло-
жения. Срок, по истечении которого последова-
тельно снижается начальная цена, составляет 3 
(три) календарных дня. Величина, до которой 
осуществляется снижение начальной цены про-
дажи имущества, составляет 22 140,01 руб. 

Заявка на участие в торгах должна соответ-
ствовать требованиям, установленным Законом 
«О банкротстве» и указанным в сообщении о 
проведении торгов, и оформляется в форме 
электронного документа. Заявка на участие 
в торгах в обязательном порядке должна со-
держать следующие сведения: наименование, 
организационно-правовую форму, местонахож-
дение, почтовый адрес (для юр. лица) заявителя; 
ФИО, паспортные данные, сведения о месте 
жительства (для физ. лица) заявителя; номер 
контактного телефона, адрес электронной почты 
заявителя; сведения о наличии или об отсутствии 
заинтересованности заявителя по отношению к 
должнику, кредиторам, конкурсному управляю-
щему и о характере этой заинтересованности, 
сведения об участии в капитале заявителя 
конкурсного управляющего, саморегулируемой 
организации арбитражных управляющих, членом 
или руководителем которой является КУ.

Все документы в части их оформления и со-
держания должны соответствовать требованиям 
законодательства РФ, а также Положению о 
торгах и заявке, представляются в форме элек-
тронных документов, подписанных электронной 
цифровой подписью заявителя.

Победителем торгов по продаже имущества 
посредством конкурса признается участник 
торгов по продаже имущества должника, кото-
рый представил в установленный срок заявку 
на участие в торгах, содержащую предложение 
о цене имущества должника, которая не ниже 
начальной цены продажи имущества должника, 
установленной для определенного торгов, при 
отсутствии предложений других участников 
торгов по продаже имущества должника посред-
ством конкурса.

В случае если несколько участников торгов 
по продаже имущества должника посредством 
конкурса представили в установленный срок 
заявки, содержащие различные предложения 
о цене имущества должника, но не ниже на-
чальной цены продажи имущества должника, 
установленной для определенного периода про-
ведения торгов, победителем торгов признается 
участник, предложивший максимальную цену за 
это имущество.

В случае если несколько участников торгов по 
продаже имущества должника посредством кон-
курса представили в установленный срок заявки, 
содержащие равные предложения о цене иму-
щества должника, но не ниже начальной цены 
продажи имущества должника, установленной 
для определенного периода проведения торгов, 
победителем торгов признается участник, кото-
рый первым представил в установленный срок 

заявку на участие в торгах по продаже имуще-
ства должника посредством конкурса.

Обязательные условия: предназначенное для 
использования в качестве объектов электросете-
вого хозяйства, обеспечивающих электроснаб-
жение жилых домов, медицинских учреждений, 
образовательных учреждений; по кабельным 
линиям, находящимся в ведении должника, 
осуществляется транзит электрической энер-
гии; другого аналогичного имущества в данной 
местности для поддержания бесперебойной 
передачи электроэнергии не имеется; спорные 
объекты были построены для электроснабжения 
комплекса жилых домов Ленинского района г. 
Ульяновска. 

Согласно ст. 110, 132 Закона «О банкротстве», 
обязательным условием торгов по продаже со-
циально значимых объектов являются:

- обязательства покупателя социально зна-
чимых объектов обеспечивать их надлежащее 
содержание;

- обязательства покупателя социально значи-
мых объектов обеспечивать надлежащее исполь-
зование объектов в соответствии с их целевым 
назначением;

- обязательства покупателя социально зна-
чимых объектов после проведения конкурса 
заключить соглашение с органами местного 
самоуправления соглашение об исполнении 
условий конкурса;

- обязательства покупателя предоставлять 
гражданам, организациям, осуществляющим 
эксплуатацию жилищного фонда социального 
использования, а также организациям, финан-
сируемым за счет средств бюджетов бюджетной 
системы Российской Федерации, товары (рабо-
ты, услуги) по регулируемым ценам (тарифам) 
в соответствии с установленными надбавками 
к ценам (тарифам) и предоставлять указанным 
потребителям установленные федеральными 
законами, законами субъектов Российской 
Федерации, нормативными правовыми актами 
органов местного самоуправления льготы, в том 
числе льготы по оплате товаров;

- обязательства покупателя обеспечить 
сохранение действующей схемы энергоснаб-
жения объектов, в том числе производственно-
офисного комплекса зданий по адресу: г. Улья-
новск, ул. Гагарина, 34.

В течение пяти дней с даты подписания 
протокола о результатах торгов конкурсный 
управляющий направляет победителю торгов 
предложение заключить договор купли-продажи 
имущества с приложением проекта данного 
договора. Договор купли-продажи между кон-
курсным управляющим и победителем торгов 
должен быть заключен в течение пяти дней с 
даты получения предложения о заключении до-
говора купли-продажи. Оплата по договору осу-
ществляется в течение тридцати дней с момента 
подписания этого договора по реквизитам: по-
лучатель - акционерное общество «Ульяновский 
центр микроэлектроники и автоматизации» (АО 
«УЦМ»), ИНН 7325118135, КПП 732501001, ОГРН 
1127325008579, р/с 40702810838000092931, 
открытый в ПАО «Сбербанк России» (ПАО 
Сбербанк) г. Москва, БИК 044525225, к/с 
30101810400000000225. Сумма внесенного по-
бедителем торгов задатка засчитывается в счет 
стоимости приобретенного имущества. Переда-
ча имущества от КУ и принятие его покупателем 
- по передаточному акту. Имущество, бывшее в 
употреблении, продается в состоянии «как есть». 
Время указано московское.
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Как там мои налоги?
иван порФирЬев

Поинтересоваться о том,  
должны ли вы денег государству,  
теперь можно и в субботу. 

До 1 декабря все россияне должны упла-
тить имущественные налоги за 2016 год. 
Однако часто люди не знают, за что именно 
обязаны заплатить и в каком размере. Как, 
впрочем, и о том, какие вычеты и льготы им 
положены по законодательству. Для того 

чтобы люди могли без проблем узнать ин-
формацию о своих налогах, в ФНС работает 
контакт-центр. Обратиться туда можно по 
номеру 8-800-222-22-22. До прошлой не-
дели можно было звонить с 9.00 до 18.00 
в понедельник и среду, с 9.00 до 20.00 во 
вторник и четверг и с 9.00 до 16.45 в пятни-
цу. Но в конце ноября в налоговой службе 
решили увеличить время работы контакт-
центра. Теперь за консультацией можно 
обратиться еще и в субботу с 9.00 до 16.00. 
Шестидневный режим работы «налогового 

телефона» будет действовать до конца де-
кабря на тот случай, если люди спохватятся 
уже после крайнего срока. 

10 самых популярных вопросов, кото-
рые поступают от налогоплательщиков в 
контакт-центр, еженедельно выкладыва-
ются на сайте ФНС в разделе «Часто зада-
ваемые вопросы». Также всю информацию 
о налогах и полагающихся вам льготах и 
вычетах вы можете посмотреть в «Личном 
кабинете налогоплательщика», если вы его  
зарегистрировали. 
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Красивую точку в череде осенних культурных мероприятий 
вот уже шестой год подряд ставит Всероссийский  
фестиваль моды «Симбирский стиль». На этот раз  
он прошел в духе революционных настроений.  
Как сказала его автор и продюсер Юлиана Бла-
говская, фестиваль несет в город новую куль-
туру, новую идею, новую концепцию, потому 
что мода  - это обновление и мода больше не 
может ждать! Событие захватило еще больше 
городов: представлены коллекции дизайнеров 
из Ульяновска, Казани, Самары, Тольятти, 
Оренбурга, Йошкар-Олы и Северодвинска.

«Райская птица» Армине Арамян и Алексея   
Шадлова, кожевенная мастерская DONE 
(Ульяновск).

«Мысль неизреченная» Светла-  
ны Рябовой и театра моды Tempesta 

Infinity (Ульяновск), первое место в номи-
нации Art couture.

Коллекция авангардного дизайнера, хэд-  
лайнера фестиваля Яны Марковой (Москва).

Savanna Михаила Воробьева (Орен-  
бург), обладатель Гран-при фестиваля.

Dreams Елены Лежневой    
(Республика Марий Эл).
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MixedArt    
Анны  
Муллиной  
(Ульяновск).

«Саша. Вместо   
тысячи слов…»  
Марины Эро  
(Ульяновск), первое 
место в номинации 
Pret-A-Porter.

Мода  - это революция

«Чандигарх»    
Антона Рязанова  
и Евгении Фостий  
(Казань),  
второе место  
в номинации  
Etno.



Будь здоров!

1 декабря в Ульяновске состоится массовый забег  «Проверь себя», посвященный Всемирному дню   ►
борьбы со СПИДом. Старт состоится в 13.00 в парке «Владимирский сад», финиш - возле торгового центра «АкваМолл». 
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Как победить ревматоидный артрит
ведутся с 60-х годов ХХ в. Другое 
дело, что в мире, и в нашей стране 
в частности, в течение многих де-
сятилетий артрит недооценивали, 
считали, что он приносит страда-
ния, но не убивает. Да, сразу не 
убивает, но если больной не по-
лучал должного лечения, то через 
3 - 5 лет он становился инвалидом, 
а через 10 - 15 лет погибал... 

- Сейчас в России сформиро-
валась единая школа лечения 
ревматоидного артрита. Причем 
в провинции врачи, помогающие 
больным, не ниже по уровню, чем 
в столице, - рассказывает Ната-
лья Чичасова. - В наши дни стали 
доступны совершенно новые био-
логические генно-инженерные 
препараты для лечения артрита, 
появилась реальная возможность 
помочь многим ранее не поддавав-
шимся терапии пациентам. Сейчас 
мы можем говорить о том, что у 40 
- 50% больных на ранней стадии 
болезни реально достигнуть кли-
нической ремиссии - состояния, 

когда признаки 
болезни отсут-
ствуют. В моей 
практике даже 
есть недавние 
случаи, когда 
мы смогли на 
в р е м я  о т м е -
нить препара-
ты женщинам, 
желавшим за-
вести ребенка. 
Они родили и сейчас воспитывают 
детей. А ведь еще относительно 
недавно такое было невозможно.

По словам профессора, главное 
в этом случае - чтобы пациент 
принимал препараты, которые на-
значены ему врачом, и делал это 
вовремя. И здесь главное - не под-
даться на призывы шарлатанов.

Уроки  
«Школы пациентов»
 В России количество больных 

ревматоидным артритом, по дан-
ным официальной статистики,  бо-
лее 300 тысяч. По неофициальным 
данным - около 800 тысяч.Такое 
расхождение связано с тем, что 
зачастую врачи (как правило, спе-
циалисты общей практики, к кото-
рым на первичный прием приходит 
такой пациент) не могут поставить 
правильный диагноз из-за боль-
шого количества «масок», которые 
может принимать ревматоидный 
артрит в своем начале.

- Представьте себе, что человек 
не может согнуть пальцы, а значит, 
он не может держать в руках ложку 
и даже, простите, в туалет не мо-
жет самостоятельно сходить, - рас-
сказывает президент Российской 
ревматологической ассоциации 
«Надежда» Наталья Булгакова, 
которая сама страдает ревматоид-
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1 декабря - всемирный день борьбы со спидомà

ным артритом более 30 лет.
Если вы откроете Интернет, 

то чего там только не советуют 
от болей в суставах: и примочки 
делать, и какие-то листочки при-
кладывать. 

К счастью, абсолютное боль-
шинство пациентов осознают, 
что жизнь им спасают настоящие 
лекарства, а не «корень лопуха». 
Поэтому ревматоидный артрит 
просто превращается в образ 
жизни. Если же человек в связи 
с этим испытывает психологи-
ческие проблемы, то ему на по-
мощь готовы прийти люди из 
пациентских организаций. Как 
рассказывает Наталья Булгакова, 
они могут и пообщаться, и орга-
низовать совместное времяпре-
провождение, и даже, бывает, на 
юг вместе выезжают. Тем самым 
сами больные ревматоидным 
артритом демонстрируют: их 
страшное заболевание больше 
не приговор. Главное - не приго-
ворить самого себя. 

- Подобные «Школы пациентов» 
являются отличным инструментом 
для передачи необходимой инфор-
мации и образования пациентов в 
вопросах контроля заболевания. 
Также такие школы позволяют 
создать уникальную площадку 
для обмена опытом и открытого 
диалога между врачами и паци-
ентами. После школ к пациентам 
приходит понимание того, какую 
важную роль они занимают в сво-
ем лечении, - отмечает президент 
ассоциации «Надежда» Наталья 
Булгакова. 

КСТАТИ
В Ульяновской области ревмато-
логи готовы принять пациентов в 
нескольких больницах региональ-
ного центра. Недавно же появилась 
информация о возможном создании 
межрайонных центров, где будет 
оказываться помощь жителям му-
ниципалитетов. 

Игорь УЛИТИН

Когда карандаш вдруг 
падает на пол из 
непослушных пальцев, 
когда не разгибаются ноги 
и каждый шаг дается все 
труднее, когда непонятно 
отчего опухает кисть и на 
уроке физкультуры вместо 
игры в волейбол все чаще 
- серая скучная лавка как 
приговор. Так начинается 
ревматоидный артрит. 

Самые древние «отметины» этой 
болезни были найдены на остатках 
скелетов людей, живших 4500 г.  
до н. э. Прошло немало времени, 
пока заболевание получило на-
звание «ревматоидный артрит». В 
1859 году его впервые в официаль-
ной медицине описал английский 
врач Гаррод.

До сих пор ревматоидный артрит 
относится к трудноизлечимым бо-
лезням. Больные испытывают по-
стоянные боли, функции суставов 
нарушаются, что в конце концов 
приводит к инвалидности. Но наука 
не стоит на месте, и сейчас у таких 
больных появился реальный шанс 
на выздоровление.

О том, как можно победить бо-
лезнь, мы беседуем с профессо-
ром кафедры ревматологии Перво-
го Московского государственного 
медицинского университета имени 
Сеченова Натальей Чичасовой. 
Этот ведущий специалист по рев-
матоидному артриту провела в 
Ульяновске «Школу пациентов», 
страдающих этим заболеванием. 

сбой в работе 
Артрит - это сбой в работе им-

мунной системы, из-за чего про-
исходит избыточная активация 
иммунных клеток. В итоге они 
начинают вырабатывать защитные 
тела против самого организма. 

Словосочетание «системное 
заболевание» означает, что рев-
матоидный артрит является не 
только заболеванием суставов, а 
страданием всего организма. При 
артрите развиваются системные 
проявления - поражение кожи, 
внутренних органов, например, 
почек.

Без правильного лечения боль-
ной быстро становится инвалидом 
с ограниченной способностью 
к передвижению. В зоне риска 
- люди старше 40 лет, особенно 
курящие.

болезнь отстУпает
В нашей стране исследования 

по ревматоидному артриту активно 



Спорт

В бассейне спорткомплекса «Торпедо» прошел  19-й мемориал Анатолия Печенегова. В нем приняли   ►
участие более 300 пловцов  от 11 до 16 лет из Ульяновска, Димитровграда, Пензы, Мордовии и Марий Эл. 
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Лада БЕЛОЗЕРОВА

С приближением чемпионата 
мира по футболу все чаще стали 
говорить о болельщиках.  
В том числе и на официальном 
уровне. Хочется ведь, чтобы 
поход на футбольный матч 
стал праздником, а значит, 
на трибунах стадиона люди 
должны болеть цивилизованно.

По этому поводу выскажу несколько 
мыслей вслух. Не надо сваливать в одну 
кучу болельщиков и фанатов. Это две со-
вершенно разные категории, и болеют они 
тоже по-разному. Между прочим, про фана-
тов уже художественные фильмы снимают, 
в красках расписывая беспредел, который 
они творят. Мне кажется, что подобные 
фильмы, скорее, работают на фанатские 
группировки - вот, мол, какие они крутые!

Вы бывали на футболных матчах, скажем, 
«Зенита», «Локомотива» или ЦСКА? Мне 
приходилось. Впечатления весьма острые. 
И, к сожалению, главный вывод печальный. 
Безобразничают - и на стадионе, и за его 
пределами - фанаты. А страдают из-за них 
все зрители. К примеру, в Казани полицей-
ский на входе просил открыть даже женский 
кошелек. Про «обыск тела» и запрет проно-
сить хоть маленькую бутылочку воды я уж не 
говорю. Кстати, позже запрет на воду ввели 

и на ульяновском стадионе «Старт». Да, 
бывало, пластиковую бутылку с лимонадом 
какой-то возбужденный болельщик бросал 
на поле. Но вместо того чтобы обезвредить 
хулигана, зафиксировать нарушение и 
впредь лишить его права ходить на футбол, 
просто запретили проносить напитки всем 
остальным.

А на подъезде к Казани в автобус с болель-
щиками вошли полицейские и сняли всех(!) 
на видеокамеру. Честное слово, начинаешь 
все свои грехи вспоминать. Хотя их тоже 
можно понять. Для полиции фанаты - голов-
ная боль. Тяжело разбираться, где нормаль-
ные болельщики, а где футбольные хулиганы. 
Зато уж на стадионе все ясно, ведь фанаты 
сидят на отдельной трибуне. На больших 
стадионах - отгорожены металлической 
сеткой. Но им ничто не мешает выламывать 
кресла и зажигать файеры и петарды. Это у 
меня в кошельке ничего не нашли. А фанаты 
даже при строжайшем контроле умудряются 
проносить запрещенные предметы.

Однажды мы с сыном пошли на матч ду-
блей «Локомотива» и «Рубина». По наивно-
сти сын надел локомотивовскую футболку. 
Страж порядка грозно сказал: «Ваши места 
вон там (те, что самые худшие), а здесь у 
нас нормальные люди сидят». Мы вели себя 
прилично, еще ни в чем не провинились, а 
на нас уже ярлык навесили.

Ульяновские футбольные фанаты так, 
как «зенитовские» или «спартаковские», не 
безобразничают. Ну разденутся по пояс. Ну 
кричалки хором выдают весь матч. Послед-
ние годы нецензурные слова из кричалок 
убрали. Футболисты и тренеры «Волги» их 

любят, потому что без фанатов на матче со-
всем тихо. Вяло болеют. Зато культурно. И 
женщин на футбол стало больше ходить.

«НГ» уже писала о Кодексе об админи-
стративных правонарушениях РФ, точнее, 
о том разделе, что касается правил поведе-
ния зрителей на спортивных соревновани-
ях. В нем появилась статья, направленная 
непосредственно против фанатов. Жесткий 
список запретов и наказаний за нарушения 
придает уверенности, что на футболе глав-
ной будет игра, а не выходки фанатских 
группировок.

Но ведь все эти запреты (нельзя при-
ходить на стадион пьяным, бросать пред-
меты на арену и в зрителей, оскорблять 
окружающих, использовать огнеопасные 
и пиротехнические вещества и так далее) 
существовали и раньше. И обычные болель-
щики прекрасно знают, что можно, а чего 
нельзя делать на стадионе. А вот фанатов 
запреты не очень пугали. Они ведь для того 
и приходят на стадион, чтобы выпустить на 
волю свою агрессию. Их заводилы даже 
матч не смотрят: стоят спиной к полю и 
«дирижируют» фанатским «хором».

...Однажды я видела, как полиция успоко-
ила разбушевавшихся фанатов (дело было 
не в Ульяновске). Подогнали к их сектору 
пожарную машину и давай тушить горячие 
эмоции из брандспойта. А на дворе была 
глубокая осень. Может, и негуманно - зато 
действенно.

Так что очень хотелось бы, чтобы люди, 
далекие от футбола, и ответственные лица 
не смешивали с презрением истинных бо-
лельщиков и околофутбольных хулиганов.

Иван ВОЛГИН

В Ульяновской области шахматами за-
нимаются более трех тысяч человек. Ре-
гиональная федерация шахмат является 
одной из самых активных в ПФО.

В начале декабря во Дворце творчества 
детей и молодежи пройдет областной шах-
матный фестиваль. В нем примут участие 
школьники, преподаватели, главы муници-
пальных образований и директора обще-
образовательных учреждений. В программе 

фестиваля - мастер-классы, сеансы одно-
временной игры в шахматы, блиц-турниры. 
А накануне фестиваля федерация шахмат 
Ульяновской области проведет тематиче-
ский семинар для преподавателей школ, 
на котором представят проект «Шахматы 
в школе».

Этот проект в пилотном режиме стартует 
1 января 2018 года в 10 общеобразователь-
ных учреждениях региона - в Ульяновске, 
Димитровграде и нескольких муниципаль-
ных образованиях. Одним из инициато-
ров реализации проекта стал губернатор  

Сергей Морозов. «Ульяновская область 
должна присоединиться к этому всероссий-
скому проекту. Конечно, сначала в пилотном 
режиме, но в перспективе надо разработать 
механизмы, которые позволят включить об-
учение шахматам в общеобразовательную 
программу», - подчеркнул глава региона.

Главная задача - не просто увеличить 
количество занимающихся шахматами. По 
словам министра спорта региона Влади-
мира Лазарева, этот вид спорта поможет 
отвлечь детей от улицы и компьютеров, по-
высит их интеллектуальный уровень.

Научим играть в шахматы

Я не фанат. Я болельщик!
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Что это было?
Иван ВОЛГИН

После феерического матча с «Енисеем» 
долго не остывали эмоции болельщиков 
«Волги». И придя в Ледовый дворец на 
игру с кемеровским «Кузбассом», зрители 
надеялись на достойное и не менее яркое 
продолжение.

Нет ничего обиднее, когда ожидания не 
оправдываются. Когда вместо удовольствия 
и радости от игры ты испытываешь неожи-
данное и жестокое разочарование. Это был 
худший матч «Волги» в нынешнем сезоне. 
«Кузбасс» - вполне средненькая команда, 
по сути, ничего особенного на поле не по-
казала. Но она все-таки играла в меру своих 
сил и способностей.

Что делала на поле «Волга» - определить 
не берусь. Счет 1:6 нельзя назвать иначе 
как разгромным. Гости открыли счет на 15-й 
минуте. Хозяева отыгрались через четыре 
минуты - Александр Степанов реализовал 
пенальти. И на этом атакущие действия 
в штрафной кемеровчан и удары в створ 
ворот гостей практически закончились. 
Игроки «Волги» не создали на поле ни-че-
го! Не было ни атаки, ни обороны, ни мысли, 
ни взамодействия между хоккеистами, 
лишь временами - вялая и бессмысленная 
перепасовка. С поля веяло безразличием и 
инертностью. Президент ХК «Волга» Сергей  
Дементьев на нашем сайте ulpravda.ru на-
звал действия игроков на льду расхлябан-
ностью. В один из моментов на скамейке 
штрафников сидели аж трое кемеровских 
хоккеистов - и в это время «Кузбасс» уму-
дрился забить гол! Остается только в не-
доумении развести руками. 

 «Нам не хватило сегодня свежести. Если 
на «Енисей» нас на 75 минут хватило, то 
сегодняшний матч показал уже то, что фи-
зически ребята выдохлись», - сказал главный 
тренер «Волги» Вячеслав Манкос. В общем, 
устали? Это через месяц после начала сезо-
на? Когда успели-то? А «Кузбасс», видимо, 
не устал - вот и взял на выезде 6 очков. Ре-
бята, ну работа у вас такая - в хоккей играть. 
И если поставили перед командой высокие 
цели, то нельзя допускать таких провальных 
матчей. 

Главный тренер «Кузбасса» Алексей Кить-
ков не без удовольствия признал: «Матч 
сегодня удался, мы очень долго шли к этой 
победе. Было очень приятно обыграть  
команду, которая позиционирует себя как 
претендента на медали. И те молодые игро-
ки нашей команды, которые выходили на 
замену, проявили себя очень здорово. Гри-
гория Федорова мне хотелось бы поздравить 
с дебютным голом в суперлиге». 

Вот так. Даже молодежь «Кузбасса» без 
особых проблем справилась с «Волгой», в 
которой гораздо больше опытных игроков. 
Не зря же в сборную России тренерский 
штаб национальной команды вызвал хокке-
истов «Волги» - Дмитрия Савельева и Эми-
ля Бихузина (для него это будет дебют за 
главную команду). Сборная России примет 
участие в традиционном Международном 
«Турнире четырех наций», который пройдет 
8 -10 декабря в шведском Седерхемне. Со-
перники россиян - сборные Швеции, Фин-
ляндии и Норвегии. А нападающий «Волги» 
Владислав Кузнецов в составе молодежной 
сборной России 8 -10 декабря сыграет на 
первенстве мира в шведском Лидчепинге. 
Ни одного игрока из «Кузбасса» в сборной 
нет...

В субботу «Волга» сыграла в Кирове с мест-
ной «Родиной». «Волжане» победили со счетом 
4:0. Отметим, что кировская команда является 
аутсайдером чемпионата - за прошедшие  
6 туров она не набрала ни одного очка. 



Отдохни

Знакомые герои Сергея Светлакова, Ивана Урганта и Дмитрия Нагиева из популярной новогодней киносерии  ►
возвращаются на экран в комедии «Елки новые». Премьера пройдет в кинотеатрах страны 21 декабря.  
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Овен
В этот период часто будет требоваться скрыт-
ность в ведении финансовых дел, так как 

вмешательство других может вызвать ситуации, гро-
зящие убытками или отсрочкой успеха. Не исключены 
конфликты или препятствия из-за завещаний или 
налогов. 

Телец 
Могут возникнуть болезни зубов и костей, а 
также недомогания, связанные с недоста-

точно сбалансированным питанием или недостатком 
сна. Поэтому внимательнее относитесь к продуктам, 
которые употребляете, постарайтесь разнообразить 
ваше меню. 

Близнецы 
Это хорошее время для спокойного домашнего 
отдыха или занятий творческой работой на 

дому. Подходящее время для устройства на работу и 
реализации амбициозных планов. Некоторые пред-
ставители знака смогут продвинуться по служебной 
лестнице. 

Рак 
Возрастет честолюбие, стремление к занима-
нию начальственных должностей, даже если вы 

до сих пор об этом не помышляли. Может проявиться 
склонность использовать любые средства для дости-
жения власти и высокого материального положения. 

Лев 
В этот период вероятна боль в области колен, 
могут заболеть зубы или уши. Терпеть в таких 

случаях не стоит, чтобы не произошли осложнения. Опас-
ность болезней все же меньше, чем опасность травм. 
Будьте аккуратнее в пути, при работе с техникой.

Дева 
Не игнорируйте интуицию - она подскажет 
вам правильное решение. Это время акти-

визирует в вас изобретательность, которая поможет 
справиться даже с самыми сложными задачами. Если 
хотите завоевать симпатии аудитории, чаще бывайте 
на публике. 

Весы 
Возрастет жажда успеха и богатства. Соиз-
меряйте свои запросы с реальными возмож-

ностями. Материальная удача вероятна благодаря 
удачному сотрудничеству. Неплохой доход принесет 
ручная работа. Некоторым помогут старшие родствен-
ники или спонсоры. 

Скорпион
Трудный период и психологически, и физиче-
ски. Возможны повышенная раздражитель-

ность, гневливость или депрессивные состояния, 
недовольство собой. Бережного отношения требуют 
эндокринная и лимфатическая системы. Полезна фи-
зическая активность. 

Стрелец 
Работа обещает быть выгодной - исполнитель-
ность и трудолюбие могут принести неплохой 

доход. Этот период благоприятен для решения фи-
нансовых вопросов. Самочувствие в это время может 
ухудшиться. Сейчас особенно важно беречь шею, 
горло и уши.  

Козерог 
Успехи в материальной сфере придут благодаря 
поддержке друзей и покровителей, которые 

поспособствуют продвижению в карьере. Действовать 
самостоятельно и в одиночку сложнее, недостаточно сил 
на продуктивную в материальном плане деятельность. 

Водолей 
Даже если вы чувствуете себя бодро, не следу-
ет чрезмерно тратить энергию, подрывать свои 

силы. Восполнить их будет трудно. Для оздоровления 
полезны свежий воздух, прогулки на природе. Более 
всего следует беречь глаза, область лица и головы.

Рыбы 
Удачный период для новых знакомств, как 
деловых, так и романтических. Также это 

время располагает к тому, чтобы находиться в центре 
внимания, завоевывать симпатии. Чтобы эти дни при-
несли вам пользу, чаще бывайте на публике и больше 
общайтесь. 

неудобный вопросàАстрологический прогноз с 29 ноября по 5 декабря

Анна ГРИГОРЬЕВА

Помните цитату Ивана 
Тургенева про русский язык - 
великий, могучий, правдивый 
и свободный? Но все чаще 
терзают смутные сомнения:  
а мы действительно пишем  
на русском языке?

Регулярно читаю сообщения из 
наших ульяновских учреждений 
культуры. Частенько бывает: каж-
дое слово в отдельности понят-
но, а про что речь - можно только 
догадываться. Почитаем?

«Состоялся литературный ха-
катон, данное мероприятие - это 
возможность вместе задуматься и 
разработать прототипы реальных 
решений, которые помогут найти 
новые ответы на вопросы».

«Цель - выработать программу 
внедрения инновационных форм 
работы в деятельность муници-
пальных учреждений культуры на 
практических примерах исполь-
зования инновационных форм 
организации досуга населения в 
деятельности различных учреж-
дений города Ульяновска».

«С целью развития механизмов 
повторной социализации сотруд-
ники музея проведут для участни-
ков проекта мастер-класс». 

«Кинотелепроизводство - вид 
деятельности, который синерги-
рует в себе большое количество 
креативных индустрий и отра-
жает культурное пространство 
страны и региона».

«В Ульяновске презентовали 
мультфильм. В ходе мероприятия 
состоялось предъявление создан-

ного ролика участникам проекта».
Вы поняли, о чем идет речь? За-

метьте: иностранных слов, которые 
просто заполонили нашу речь, в 
текстах почти нет. Так и тянет про-
цитировать Чехова: «Они хочут 
свою образованность показать и 
всегда говорят о непонятном». 

А что творим с цифрами? Ря-
дом с ними обожаем лепить одно 
слово. Порядка 30 коллективов. 
Порядка 15 площадок. Порядка 
50 мероприятий. Зачем и откуда 
здесь слово-паразит? Почему 
нельзя написать не менее, око-
ло, более?

Впрочем, с «менее и более» 
тоже проблема. За два дня про-
звучало более 20 докладов. Это 
сколько? 20 и еще четвертин-
ка? Посетители увидят более  
30 живописных работ. Это сколь-
ко? 32 с половиной? Разве трудно 
посчитать, сколько картин и до-
кладов? Их же не сто миллионов! 
Правда, точная цифра - она кон-
кретна. А тут размываем реаль-
ную картину для солидности?

Изумляет и любовь к слову 
«мероприятие». Его употре-
бляют, даже когда речь идет о 
показе фильма, о спектаклях и 
концертах. Создается впечатле-
ние, что люди, написавшие это, 
смутно себе представляют, что 
такое спектакль. «В рамках меро-
приятия был показан спектакль». 
И это о театральной премьере!

Не чувствуют слово. Не пони-
мают, зачем употребляют те или 
иные термины. Впору отправлять 
таких авторов за парту. Пусть 
начнут «переаттестацию» с пред-
ложения «Мама мыла раму»...

В рамках и без рамок

конкурс «НГ» +

Правильно ответил  
на вопросы викторины  

от 8 ноября  
А.М. Тихонов 
(г. Ульяновск).

Поздравляем победителя  
и приглашаем  

в редакцию  
за призом. 

Справки по тел.  
8 (8422) 41-04-32.

ответы на викторину от 8 ноября
1 - в, 2 - а, 3 - б, 4 - б, 5 - б.

ответы на сканворд от 8 ноября
Колчан. Лачуга. Аренга. Мотель. Ламарк. Крекер. Нажива. Жалоба. 

Огниво. Шапито. Фуншал. Рефери. Витраж. Аблаут. Уловка. Пайщик. 
Нунций. Кернер.

Предлагаем вам призовую викторину от 
ТНТ. Присылайте ответы по адресу: 432017, 
г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11 с пометкой 
«На конкурс «НГ» или приносите в редакцию 
лично. Правильно ответившему - приз от 
телекомпании «ТНТ». Ответы принимаются до 10 декабря (по штемпелю). 
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Кроссворд 
«Коррозия»

По горизонтали:  1. Разрушение 
металла. 4. Туризм на чужих автомаши-
нах. 9. Марка российского автомобиля.  
10. Шведский автомобиль. 11. Элемент 
шины. 12. Тормозная деталь машины. 
13. Наказание, облегчающее бумаж-
ник. 16. Тип автомобильного кузова.  
18. Чертеж пространственной фигуры. 
19. Похищение авто. 22. Машина по вы-
зову. 24. Географический «картежник». 
26. Смола на аккумуляторе. 29. Заднее, 
переднее, запасное. 30. Соединение 
при буксировке. 31. Мужчина на прокат.  
32. Погрузочно-разгрузочная машина. 
33. Немецкий автомобиль.

По вертикали: 1. Деталь двигателя. 
2. Общее у болта и у гайки. 3. Запор для 
дверей. 5. Ручная тележка. 6. Инструмент 
для создания дыр. 7. Часть аккумулятора. 
8. Отверстие в автомобильной двери.  
14. Прицеп для длинномерных грузов.  
15. Итальянский гоночный автомобиль. 
16. Скрутка из проводов. 17. Игра с 
мячом на мотоциклах запечатленная 
на фото. 20. Дорожно-транспортное 
сооружение. 21. Автобусный клиент.  
23. Прозрачная вставка в двери авто.  
25. Причина износа движущихся деталей. 
26. Двигатель. 27. Пробное испытание. 
28. Марка английского автомобиля.

Викторина «УНИВЕР»
1. Кто играл в сериале Яну 
Семакину?
а) Анна Хилькевич;
б) Анна Семенович;
в) Анна Кузина.
2. Какая фамилия у матери 
Вари Зуевой, дочки ректора 
Зуева?
а) Антонова;
б) Гудкова;
в) Киселева.
3. Кого в «Играх престолов» 
сыграет Маша Белова?
а) Дейенерис Таргариен;
б) Серсею Ланистер;
в) Сансу Старк.

4. В какого мультяшного пер-
сонажа превратится Будей-
ко? 
а) В Грю из «Гадкого я»;
б) В Босса-молокососа;
в) В Мегамозг.
5. Зачем к Майклу приехала 
мама?
а) Она хочет увезти его в Ад-
лер;
б) Она хочет его женить;
в) Она хочет жить с сыном в 
Москве.



Афиша

16 декабря в Ульяновске во второй раз планируют провести парад Дедов Морозов. Как и годом ранее,  ►
местом сбора зимних волшебников станет сквер Гончарова. Старт шествия в 16.00. 

Ульяновцы станут звёздами тнт
Уже 5 декабря станут известны имена  
победителей конкурса «Попади на тнт»  
из Ульяновска. 

Стартовавшая 9 сентября беспрецедентная 
акция «ТНТ здесь» - это 4 000 километров,  
19 городов, почти 5 000 уникальных роликов с 
участием зрителей. В нашем городе гигантский 
съемочный трейлер телеканала сделал оста-
новку 20 сентября на парковке ТРЦ «АкваМолл». 
За один день наши земляки успели снять более 
150 уникальных роликов. Но только 10 из них 
попадут в эфир канала. Голосование за лучшие 
ролики началось 15 ноября, а закончится 30 
ноября. 

Канал «ТНТ» любит своих зрителей. В знак 
благодарности и поощрения всех участников 
масштабной и беспрецедентной акции ТНТ су-
мел найти решение, при котором каждый сняв-
шийся в ролике ульяновец сможет похвастаться 
своим актерским мастерством с жителями 
родного города. С 20 ноября по 3 декабря на 
медиафасаде центральной площадки Ульянов-
ска транслируются отснятые в городе ролики. 
Посмотреть их можно на большом экране по 

адресу: г. Ульяновск, ул. Гончарова, д. 23/11 
(Дом быта).

В первый день зимы - 1 декабря - ТНТ нач-
нет объявлять победителей акции с первого 
города тура. Далее каждый день, вплоть до 
19 декабря, на сайте канала будут известны 
все победители - по одному городу в день. 
Ульяновск узнает своих героев 5 декабря! А 
увидеть новых звезд в эфире ТНТ возможно 
уже в январе 2018 года.

Кстати
За время длительного путешествия на площадке 
#ТНТздесь во всех городах происходили самые 
невероятные, смешные и поразительные вещи. 
В роликах снялись: гигантский ворон, помидор, 
миньон и еж, клубок змей, бульдог, пума, обе-
зьяна и даже оса. Из представителей человече-
ской фауны: настоящий донской казак, бригада 
скорой помощи и сотрудники ГИБДД. Рядом с 
кубиками ТНТ было сделано рекордное количе-
ство фотографий, которое никто уже не сможет 
сосчитать точно, в том числе свадебных. Один 
молодой человек сделал предложение девушке 
прямо во время съемок ролика. 
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Лейтенант после пьянки утром проспал служ-
бу. У него звонит телефон. Приятный женский 
голос: 

- Товарищ лейтенант, вы хотите секса по 
телефону? 

- Конечно, хочу! 
- Тогда соединяю вас с командиром части.

Алло! Аптека? Тут моей теще врач сказал, 
что ей калия не хватает... Скажите, у вас есть 
цианистый калий?

Банкомат на запрос баланса выдал: «Дер-
житесь».

- Приходите к нам в гости!
- Когда?
- В воскресенье вечером.
- А адрес у вас какой?
- Зачем вам адрес? Просто так приходи-

те.

«Но!» - крикнул извозчик.
 «Пасаран!» - ответила лошадь.

- А чего генерал молчит?
- Думает. У нас в армии так: «Если генерал 

молчит, значит, либо думает, либо - портрет».

народный анекдотà

Спектакли

Концерты

Ульяновский областной 
драмтеатр им. и.а. Гончарова 
(ул. Спасская, 12а, тел.: 41-79-61, 41-72-54)
Основная сцена

29 ноября, 18.00 - А.П. Чехов «Чайка» 
(комедия, 16+).

30 ноября, 18.00 - Т. Уайлдер «Наш го-
родок» (притча на все времена, 16+).

1 декабря, 18.00 - Н. Ворок «Палата 
бизнес-класса»(комедия, 18+).

2, 3 декабря, 17.00 - Ж.Б. Мольер 
«Скупой» (комедия, 12+).

5 декабря, 17.00 
- А.С. Пушкин «Ка-
питанская дочка» 
(драма, 14+).

Малая сцена

Димитровградский  
драмтеатр имени  
а.Н. Островского 
(ул. III Интернационала, 74,  
тел. 8 (84235) 2-68-33)

1 декабря, 18.00; 2 декабря, 17.00 
- премьера! Н. Гоголь «Женитьба» 
(совершенно невероятное событие  
в 2 действиях, 18+).

театр-студия «Подиум» 
(г. Димитровград, пр-т Димитрова, 31а,  
тел. 8 (84235) 6-77-17)

3 декабря, 17.00 - Д. Салимзянов «Дуры 
мы, дуры!.. или Одинокая женщина с му-
жем» (лирическая комедия, 14+).

Ульяновский областной 
театр кукол имени  
В.М. Леонтьевой 
(ул. Гончарова, 10, тел. 42-09-68)

2, 3 декабря, 10.30, 13.00 - «Петя и 
волк» (3+).

театр-студия Enfant-Terrible
(г. Ульяновск, ул. Минаева, 6,  
тел. 8-917-611-22-93)

2 декабря, 17.00 - Б. Шергин «Ваня 
Датский» (сказ заветный, 6+).

3 декабря, 17.00 - Д. Аксенов «Чудес-
ные странники» (древняя сказка, 6+).

Ульяновский театр юного 
зрителя «Небольшой» 
(ул. Пушкинская, 1/11, тел. 32-22-18)

29 ноября, 11.00, 13.30 - «Кот в сапо-
гах» (по мотивам сказки Ш. Перро, 6+).

30 ноября, 11.00, 13.30 - Эдуард Те-
рехов «Проделки братца Кролика» (ва-
риации в стиле «кантри» на тему сказок 
Джоэля Харриса, 6+).

2 декабря, 18.00 - «Человекообразные» 
(девять анекдотов из их жизни, 18+).

3 декабря, 11.00 - «Жили-были от Вол-
ги до Сибири» (по мотивам сказок наро-
дов Поволжья, Кавказа и Сибири, 6+).

Ленинский мемориал
(пл. 100-летия со дня рождения  
В.И. Ленина, 1, тел. 44-19-22)

БЗЛМ

2 декабря, 18.00 - спектакль «Нелетная 
погода, или Брачный сезон у пингвинов» 
(16+).

Музыкальная 
гостиная

3  д е к а б р я , 
11.00 - акаде-
мия для малень-
ких: «Маленький 
Лу в Цирке» (0+).

5  д е к а б р я , 
18.30 - сольный 
концерт заслу-
женной артист-

ки России Веры Чиркиной (сопрано) 
«Судьбы скрещенные» (литературно-
музыкальная композиция по стихам 
Цветаевой и Ахматовой, 6+). 

Мюзик-холл

3 декабря, 17.00 - вечер джазовой 
музыки «Джазовая Иделия» (джаз-
ансамбль «Академик-Бэнд» и участница 
телевизионных проектов «Голос» и «Глав-
ная сцена» Иделия Мухаметзянова, 6+).

ДК «Губернаторский» 
(ул. К. Маркса, 2/13, тел. 44-11-56)

3 декабря, 11.00, 14.00 - интерак-
тивный спектакль «Маша и медведь: 
Чудесный ремонтик» (0+).
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1  д е к а б р я , 
18.00 - Р. Тома 
«Восемь любя-
щих женщин» 
(НЕприкрытое 
х у л и г а н с т в о , 
18+). Ф
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4 декабря, 19.00 
- ALEKSEEV «Пья-
ное солнце» (6+).

1 декабря, 19.00 - концерт 
Олега Митяева (0+).

новая история звука
8 декабря во Дворце спорта  
«Волга-Спорт-Арена» выступит  
легендарная рок-группа «ДДт». 

За многолетнюю историю группы это 
только второй визит коллектива в наш го-
род. Музыканты приезжают в Ульяновск в 

рамках тура «История звука». Особенностью 
этой программы стало то, что группа испол-
няет на концертах избранные композиции 
практически из всех альбомов, которые 
«ДДТ» выпустила за 37 лет существования 
коллектива. 

Начало концерта в 19.00 (12+).



Стильное «Браво»
Ольга САВЕЛЬЕВА

Кто хоть раз не танцевал под эти заряжающие  
оптимизмом песни! «Король Оранжевое лето», «Вася», 
«Девчонка 16 лет», «Звездный шейк», «Заполярный 
твист», «Ленинградский рок-н-ролл», «Дорога в облака», 
«Стильный оранжевый галстук» - все это хиты непод-
ражаемой группы «Браво». Они не поблекли от времени, 
по-прежнему заводят и дарят отличное настроение.

А представляете, какая атмосфера царит на концертах группы! 
Давненько музыканты «Браво» не приезжали в Ульяновск. А в 
90-е посещали наш город неоднократно, да с разными солиста-
ми - Валерием Сюткиным, Евгением Осиным, Робертом Ленцом. 
Только вот Жанну Агузарову ульяновским поклонникам увидеть 
не удалось.

История группы «Браво» берет отсчет с осени 1983 года, когда 
студент 1-го курса Московского института инженеров железнодо-
рожного транспорта Евгений Хавтан приехал на прослушивание к 
музыкантам группы «Постскриптум», возглавляемой тогда Гариком 
Сукачевым. Музыканты друг друга не впечатлили. И Хавтан решил 
создать свой коллектив. Евгений стал его руководителем, гитари-
стом и автором исполняемых песен. И началась дорога к славе. 
В 90-е годы группа дала колоссальное количество концертов, 
собирая стадионы и объездив всю страну вдоль и поперек.

На этой фотографии - концерт, состоявшийся 29 ноября 1989 
года во Дворце профсоюзов (ныне «Губернаторский»). Это был 
третий по счету приезд «Браво» в Ульяновск - с солистом Евге-
нием Осиным. А после концерта «НГ» взяла интервью у Евгения 
Хавтана. В частности, он сказал: «Счастье - это когда ты занима-
ешься своим любимым делом. Когда не противно каждый день 
приходить на работу и делать одно и то же. Когда в стране, где 
ты живешь, полный порядок и никто тебе не мешает. Никакие по-
литические события, инфляция и прочее. Просто мне нравится 
то, что я делаю. А если еще находишь какое-то понимание, если 
зрителям нравится музыка «Браво», становишься сильнее вдвой-
не. Потому что, когда вкалываешь, а потом у тебя ползала - очень 
обидно. В таком случае важно не потеряться, понять, в чем дело, 
и найти в себе силы все начать сначала. Я много раз начинал 
сначала. И привык ко всему»...

История группы продолжается. В 2018 году «Браво» исполнится 
35 лет. «Если мы успеем записать пластинку к этой большой дате, 
это будет лучший подарок», - признался Хавтан.
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В этот деньà

Встреча с почетным профессором Сорбонны Вероникой Жобер состоится 5 декабря в музее И.А. Гончарова. Она передаст музею  ►
семейную реликвию - портрет Елизаветы Толстой (в замужестве Мусиной-Пушкиной) работы художника Н.А. Майкова.
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Хочу «поперечку»!
Сегодня все женщины 
хотят носить «поперечку» 
- шубы, выполненные 
методом поперечного 
кроя. Профессионалы 
меховой моды согласны: 
сейчас это модно  
и красиво. Все дело  
в расположении волоса 
- в горизонтальном 
положении он играет 
и отлично блестит. 
Шубы поперечного кроя 
смотрятся современно. 

Вариации расположения полос 
различны. Поперечные полосы в 
изделии могут быть по всей шубе, 
украшать только «юбку» модели 
или только рукава. Полосы могут 
быть строго горизонтальными или 
иметь продуманную геометрию 
рисунка за счет рассчитанного 
наклона полос. Существует мне-
ние, что поперечные полосы в 
изделии зрительно увеличивают 
фигуру. Но большой опыт ра-
боты консультантов в торговом 
зале, примерка сотен изделий 
поперечного кроя на женщинах 
всех размеров показывает, что 
зрительно поперечные полосы 
в меховом изделии уменьшают 
фигуру и придают ей стройность. 
Ширина меховых полос может 
быть различной. Современные 
модели шуб поперечного кроя 
часто выполнены с обычным 
удобным прямым рукавом. Мод-
ный широкий рукав три четверти 
также отлично смотрится с по-
перечным кроем. 

Что это за технология 
пошиВа? 

Раскрой изделия из натурально-
го меха поперечного кроя требует 
высокого профессионализма, так 
как является достаточно слож-

ным. Технология заключается в 
том, что шкуры раскладываются 
горизонтально, подбираются и 
сшиваются полосы натурального 
меха, которые потом образуют 
полотно со своеобразным по-
перечным узором. При пошиве 
шубы «поперечкой» стыки шкур 
видны. При поперечном крое 
может использоваться мех иден-
тичных по цвету и густоте волоса 
шкур, а могут, наоборот, чере-
доваться различные по фактуре 
меха: например, стриженый и 
обычный мех разного оттенка и 
даже цвета. Дизайнеры делают 
шубы поперечного кроя зимнера-
достными за счет возможностей 
их окрашивания и тонирования 
в различные цвета. «Поперечка» 
из норки выглядит эффектно, 
так как дизайнеры используют 
самые разные цвет: «шоколад», 
«пастель», «медовый», «графит», 
«перламутр», «сапфир», «плати-
на», «сирень», «пудра», «ваниль», 
«чайная роза», «жемчуг», белый 
и конечно же черный . Эти шубы 
выглядят очень эффектно.

Технологически модный попе-
речный крой наилучшим образом 
подходит для меховых изделий 
из ценных видов пушнины: норки, 
енота, лисы, каракуля, бобра, 
соболя. Если позволяют финан-
совые возможности, то соболь 
поперечного кроя - это решение 
всех проблем: и зимних, и статус-
ных. Наслаждайтесь! Повезло тем, 
кто хочет «поперечку» и мечтает о 
BLACKGLAMA, - это североаме-
риканская черная норка высочай-
шего качества. Она замечательно 
смотрится именно в поперечном 
крое. Устоять невозможно: хочу 
«поперечку»! 

Выбор вашего образа - за вами! 
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